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Прием Председателем Президиума Верховно
го Совета С С С Р  К . Е .  Ворош иловым делега 
ции членов парламента Англии (1 стр .).

Колхозы  и совхозы "Новосибирской области 
выполнили план хлебозаготовок (1 стр .).

У Ч А С Т Н И К И  В Ы С Т А В К И  Д Е Л Я Т С Я  О П Ы 
Т О М : Ц . Катамадзе. —  К а к  мы выкармливаем  
тутовый шелкопряд (2 стр .).

А. Викторов.—  Когда в столовой заботятся 
о посетителе (2 стр .).

А. Дубровский. — Кинопередвижка в пути 
(2  стр .).

Г. Аветисов. —  Ра зви вать  живой интерес к 
политическим знаниям (2 стр.).

А халкалакские животноводы плохо готовят
ся к зиме. Рейд бригады «Зари  Востока» 
(3 стр .).

Д . Грейн. —  После окончания ш колы —  на 
производство (3 стр .).

Советско-китайские совместные декларации 
приветствует вся Азия. О тклики  индийской пе
чати на советско-китайские переговоры (4 стр .).

Торжества в Бухаресте по случаю  месячни
ка румыно-советской д руж бы  и десятилетия 

А Р Л У С  (4 стр .).
Д евятая  сессия Генеральной Ассамблеи О О Н . 

В  Политическом  комитете (4 стр .).

Н акануне  выборов в Г Д Р  (4  стр .).

Решающие дни озимого сева П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у
Озимая пшеница в Грузии занимает по

ловину площади всех посевов зерновых 
культур. Внедряя в производство передо
вые агротехнические приемы, хлеборобы 
из года в год увеличивают валовые сборы 
зерна. В этом году, например, средняя 
урожайность пшеницы значительно выше 
прошлогодней. Это позволило колхозам 
республики досрочно и со значительным 
превышением выполнить государственный 
план заготовок и закупок хлеба (без ку
курузы), успешно вести засыпку семен
ных. фуражных и страховых фондов.

Но то, что достигнуто в нынешнем году, 
далеко не является еще пределом. Опыт 
передовиков показывает, что высокие уро
жаи пшеницы можно получить в любом 
зерновом районе. Условия и возможности 
для этого имеются повсеместно. Советское 
государство оснащает наше сельское хо
зяйство богатой техникой, позволяющей 
механизировать работы по возделыва
нию пшеницы. Все силы колхозников и 
механизаторов должны быть направлены 
на то, чтобы использовать эти богатые 
возможности для повышения урожайности 
полей, для увеличения производства зер
на, ибо решительный подъем зернового 
хозяйства является сейчас важнейшей 
народнохозяйственной задачей.

Основа урожая 1955 года закладывает
ся в эти дни на полях озимого сева. Перед 
колхозами, машинно-тракторными стан
циями стоит сейчас неотложная государ
ственная задача —  повсеместно провести 
сев озимых культур в лучшие агротехни
ческие сроки с тем, чтобы обеспечить по
лучение в будущем году высокого урожая 
хлебов на всех площадях.

Как идет сейчас сев озимых культур?
Колхозы республики к 10 октября посеяли 
пшеницы на 12 125 гектаров больше, чем 
за соответствующий период 1953 года. В 
Дманисском, Сагареджойском и Качрет- 
ском районах план сева перевыполнен.
Более организованно, чем в прошлом году, 
ведется сев в Цителцкаройском, Ахалкалак- 
ском и Асшшдэском районах.

Однако темпы сева далеко недостаточны.
Ничем не оправдано, например, отста
вание колхозов Хашурского, Кварельского л 
Ахалцихского районов. Совершенно недо
пустимо отставание в нагорных рай
онах —  Адигенском, Боржомском, Знаур
оком, Тетрицкаройском, где лучшие сро
ки сева уже на исходе. Если руководи
тели колхозов и мангинно-тракторных стан 
ций, районных партийных и советских ор
ганов в самые ближайшие дии не примут 
действенных мер для завершения сева, уро
жаю будет нанесен серьезный ущерб.

Что сдерживает темпы сева в ряде 
районов? На' этот вопрос может быть 
только один ответ —  плохое использова
ние техники, отсутствие нужной манев
ренности и оперативности в сочетании 
уборочных и посевных работ Большие про
стои тракторов, неисправность сеялок, 
плохое обслуживание посевных агрегатов, 
отсутствие ухода за механизмами —  вот 
что характеризует работу отстающих рай
онов. Хошурский район к 10 октября не циалистическое 
засеял еще и половины озимого клина.
Здесь, видимо, забывают о печальных уро
ках прошлого года, когда многие колхозы, 
нарушившие сроки сева, собрали весьма 
низкий урожай.

Первостепенное значение s борьбе за 
повышение урожайности пшеницы имеет 
внедрение передовых, прогрессивных ме
тодов сева —  перекрестного и узкорядно
го. Эти методы проверены и освоены мно
гими колхозами. Опыт передовых хо
зяйств подтверждает, что прогрессивный 
способ сева пшеницы способствует повы
шению средней урожайности на 4— 5 
Центнеров зерна по сравнению с рядовым 
севом. Весьма поучительными являются в

этом отношении, например, итоги сева, 
произведенного разными способами в кол
хозе села Джапаридзе Пи гелпкаройского 
района. С участков, посеянных перекрест
ным способом, колхоз получил по 26,6 
центнера пшеницы с гектара, а с-участ
ков, засеянных обычным способом, —  по 
20 центнеров.

Несмотря на это огромное преимущество 
перекрестного и узкорядного способов сева 
перед обычным, рядовым, прогрессивные 
способы сева озимых колосовых внедряют
ся в Грузии все еще недостаточно. Машин
но-тракторные станции республики в со
стоянии нынешней осенью посеять озимую 
пшеницу прогрессивными способами по 
меньшей мере на площади в 240.000 гек
таров. Между тем, проведение сева пере
крестным и узкорядным способами преду
сматривается в колхозах республики лишь 
на площади в 140.000 гектаров. План 
внедрения прогрессивных способов сева 
озимой пшеницы на 1954 год явно не со
ответствует имеющимся возможностям.

Опыт участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки учит, что, наряду с 
передовыми способами сева, хорошими па
рами, сортовыми семенами, удобрениями, 
огромное значение имеют сроки сева. Кол
хозы Цителцкаройского района собрали в 
нынешпем году в среднем с гектара по 
19— 20 центнеров зерна. Сев озимых в 
колхозах района был проведен в установ
ленные сроки. Там же, где сев затянулся 
до наступления холодов, как, например, в 
Хашурском, Горийском, Карельском и Ду- 
шетском районах, урожай озимых хлебов 
был низким.

Колхозы, МТС и совхозы вступили в ре
шающую стадию сева. В эти дни от местных 
партийных и советских организаций, ру
ководителей машинно-тракторных станций, 
колхозов и совхозов требуются исключи
тельная оперативность, умение сочетать 
сев с другими сопутствующими работами. 
Особенно важно завершить в ближайшие 
дни уборку кукурузы, сахарной свеклы, 
картофеля и других пропашных культур, 
площади которых предназначены под ози
мые. Ускорение темпов сева имеет важ-

ш
Сталинская область. Славянский завод 

строительных машин успешно выполняет 
заказы  сельского хозяйства. Сейчас пред
приятие выпускает бетономешалки емкостью 
250 литров. Первые 50 машин изготовлены 
досрочно

Н а  с н и м к е :  мастер сборочного цеха 
Н. С. М унтянов проверяет бетономешалки 
перед отправкой на село.

Фото С. Гендельмана.
Фотохроника ТАСС .

Вручение медалей 
участникам Всесоюзной 

сельскохозяйственной 
выставки

13 октября на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке был торжественный 
день. Более тысячи экскурсантов и посе
тителей выставки заполнили по-празднич
ному украшенный зал административного 
корпуса. Здесь состоялось вручение меда
лей и свидетельств большой группе жи-

★  ★

В  честь 37-й годовщины 
Великого О ктября

Ленинградские машиностроители- 
механизаторам

■сельским

нейшее значение для получения высокого i вотноводов, добившихся почетного права
участия в выставке 19э4 года.урожая в 1955 году.

В решающие дни сева со всей полнотой 
должна проявиться организующая роль 
партийных организаций. Коммунисты при
званы в эти дни быть на самых трудных 
участках посевного фронта, идти во главе 
масс, личным примером вдохновлять лю
дей на успешное завершение сева, быть 
застрельщиками социалистического сорев
нования в деревне.

Примеру бригадира седьмой тракторной 
бригады Питсльской МТС А. Элизбарашви- 
ли, выступившего с предложением органи
зовать соревнование за успешное проведе
ние осеннего сева, последовали десятки 
бригад механизаторов и успешно выполня
ют взятые обязательства. Задача теперь 
заключается в том. чтобы вовлечь в со- 

соревнование за своевре
менное и высококачественное проведение 
сева всех механизаторов и полеводов рес
публики. Завершить сев озимых хлебов в 
ближайшие дни, не позже 20 октября, ши
ре применять перекрестный и узкорядный 
способы сева, сеять наиболее ценными 
сортовыми семенами, строго соблюдать 
нормы высева и глубину заделки семян —  
к этому должен стремиться каждый, кто 
занят на осеннем севе.

Хлеб— богатство нашего государства, 
достояние народа. Для того, чтобы в буду
щем году порадовать Родину высоким уро
жаем озимых хлебов, надо прежде всего 
провести сев своевременно и высококаче
ственно.

Л Е Н И Н Г Р А Д . На металлическом заводе имени Сталина в нынешнем году 
значительно увеличили производство запасных частей к тракторам. Досрочно 
выполнено годовое задание по выпуску запасных частей пятнадцати наименова- 
ний. Кроме того, изготовлено для сельских механизаторов 10 тысяч прицепных 
тракторных окучников и 1.500 комплектов почвозацепов для самоходных ком
байнов. . . .

В  одном из цехов организовано поточное производство тракторных вкла
дышей. Завершить годовое задание по этим деталям к 7 ноября— одно из пред
октябрьских обязательств коллектива завода. Оно успешно выполняется. Еж е 
дневно изготовляется до 300 комплектов вкладышей. Большая партия этих и 
других тракторных деталей отправлена в Сталинградскую и Кировскую  области.

Досрочно выполнил годовой план производства четырех видов запасных ча
стей коллектив Кировского завода. Сейчас он прйступил к выпуску новых изде
лий для сельского хозяйства. В  одном из цехов установлены полуавтоматиче
ские расточные и шлифовальные станки, аппараты для закалки и цементации 
деталей. Здесь изготовляются зубчатые барабаны, гильзы цилиндров двигателя 
к  тракторам

На заводе «Красный металлист» введены в действие две поточные линии для 
производства тракторных деталей-двойной шестерни и многоступенчатого вала.

На предприятиях Туркмении
А Ш Х А Б А Д . На предприятиях, стройках и транспорте Туркмении широко раз

вернулось предоктябрьское социалистическое соревнование.
Самоотверженно трудятся в эти дни нефтяники. Завершив девятимесячный 

план добычи жидкого топлива значительно раньше срока, они продолжают нара
щивать темпы работы. Этому способствует не только досрочная сдача в экс
плуатацию новых скважин, но и умелое использование внутренних резервов 
производства. На промысле №  3 треста «Кумдагнефть», благодаря строгому со
блюдению установленного технологического режима для каждой скважины, плаи 
добычи нефти ежедневно перевыполняется на 10— 12 процентов.

Новыми трудовыми успехами встречают славную Октябрьскую годовщину 
строители Кара-Кумского канала. Передовая бригада тов. Скляра, обслуживаю 
щая мощный земснаряд №  303, за первую декаду октября вынула и переместила 
грунта на четыре тысячи кубометров больше, чем предусматривалось заданием. 
Много грунта сверх плана перемещают бригады скреперистов тт. Грекова, Же-

Значительно перевыполняют план коллективы многих хлопкоочистительных 
заводов республики. Только из волокна, выданного в сентябре сверх задания 
Чарджоуским хлопкоочистительным заводом №  2, можно выработать 13 тысяч 

метров ткани. (Т А С С ). »

Н а  Слободской меховой фабрике «Белка»  
(Кировская область) за  счет рационально
го раскроя сэкономлено большое количе
ство кожевенных товаров, овчины, караку
л я  и других материалов. Н а  предприятии 
достигнут большой уровень механизации 
производства.

Н а  с н и м к е :  конвейер пошивочного
цеха. Здесь изготовляются дамские манто, 
жакеты , детские пальто.

Фото Д . Онохина.
Фотохроника ТА С С .

Прием Председателем Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. ВОРОШ ИЛОВЫМ

делегации членов парламента Англии
14 оптября Председатель Президиума 

Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов 
принял делегацию членов парламента
Англии во главе с лордом Коулрэйном.

E. Е. Ворошилов приветствовал деле
гацию членов английского парламента,
прибывшую в Советский Союз по пригла
шению Верховного Совета СССР.

В  ответ лорд Коулрэйн выразил бла
годарность за радушный прием, который 
оказан делегации; и высказал уверен
ность, что пребывание делегации англий
ского парламента в СССР послужит ро
сту взаимопонимания и укреплению дру

жественных отношений между англий
ским и советским народами.

После беседы, происходившей в теплой 
обстановке и продолжавшейся около часа, 
К. Е. Ворошилов пожелал членам деле
гации наил1учших успехов в их деятель
ности, направленной на укрепление мира.

На приеме присутствовали первый за
меститель Министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и заместитель Секре
таря Президиума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин.

На приеме присутствовал также Чрез
вычайный и Полномочный Посол Велико
британии в СССР У. Хэйтер. (ТАСС).

Во вступительном слове заместитель 
директора ВСХВ Д. М. Трошин сообщил, 
что за право быть участником выставки в 
этом году соревновались миллионы труже
ников сельского хозяйства. Около 150 ты
сяч лучших из них были удостоены этого 
права. Только за два месяца работы вы- ; 
ставки с достижениями этих мастеров кол-1 
хозных полей ознакомились более шести | 
миллионов человек.

Затем директор выставки академик 
Н. В. Цицин вручает медали. Одними из 
первых получают почетные знаки и сви
детельства участников выставки доярки 
и телятницы совхоза «Караваево» Ко
стромской области. Среди них: дважды
Герой Социалистического Труда, бригадир 
дойного стада Л. П. Иванова, Герои Социа
листического Труда —  доярки А. П. Со
ловьева, А. И. Смирнова, М. А. Рожина и 
другие.

Горячими аплодисментами встречают 
присутствующие вручение медалей передо
викам колхоза «12-й Октябрь» Костром
ской области — Героям Социалистического 
Труда: зоотехнику сельхозартели А. М. 
Лищенко, доярке М. В. Корневой, скотни
ку Л. М. Гаврилову и другим У многих 
из них на груди медали участников до
военной выставки. Но с тех пор тружени
ки этого колхоза далеко шагнули вперед. 
Сейчас здесь на каждые сто гектаров паш
ни, лугов и пастбищ приходится по 495 
центнеров молока.

Почетные медали и свидетельства полу
чают: депутаты Верховного Совета СССР 
свинарка латвийского колхоза «Сарканайс 
Октобрис» М. П. Фридрихсон и доярка за
порожского колхоза имени Сталина М. П. 
Сардак, знатный охотник колхоза имени 
Сталина Алма-Атинской области С. Дже- 
римбаев, свиновод совхоза «Венцы заря» 
Краснодарского края И. Т. Науменко, вы
растивший знаменитого хряка «Самоуч
ку» —  чемпиона ВСХВ.

Медали и свидетельства участников 
ВСХВ получили 13 октября около ста жи
вотноводов из 38 областей, краев и респуб
лик. Директор выставки академик Цицин 
поздравил награжденных и пожелал им 
дальнейших успехов в труде. (ТАСС).

Н о в о с т р о й к и  К р а м а т о р с к а
КРАМАТОРСК, 15. (ТАСС). Здесь ве

дется большое строительство зданий куль
турно-бытового назначения. На эти цели в 
нынешне*»*-году расходуется около двадцати
миллионов рублей.

В социалистическом городке машино
строителей завода имени Сталина построе
ны средняя школя рабочей молодежи, зда
ние вечернего филиала индустриального 
института, стадион. Сейчас сооружаются

новое здание ночного санатория на сто 
мест, большой бассейн для плавания, во
круг которого расположатся солярий, ду
шевые, раздевалки, буфет.

В рабочем поселке Новый Свет строится 
кинотеатр. В поселке Красноторка —  дет
ские ясли, на другой окраин? города —  
в Шабелевке —  здание новой средней 
школы.

Болгарсние ученые в Тбилиси

Колхозы и совхозы Новосибирской области выполнили 
план хлебозаготовок

Колхозы и совхозы Новосибирской области досрочно выполнили государствен
ный план заготовок и закупок хлеба. По сравнению с 1953 годом сдано хлеба боль
ше на 40 миллионов пудов, в том числе пшеницы на 26 миллионов пудов. Наиболь
шее количество хлеба сдали государству районы, освоившие в текущем году значи
тельные площади целинных и залежных земель: Купинский, Краснозерский, Коч- 
ковский, Черепановский. Чистоозерный, Андреевский.

Колхозы области продолжают сдачу зерна по врученным счетам за работы МТС 
и в порядке государственных закупок, производят выдачу зерна колхозникам на 
трудодни Колхозы и совхозы выполнили план сева озимых, засыпают семена яровых 
культур, поднимают зябь и ведут работу по подготовке к зимовке скота.

Дмитровские экскаваторы
ДМИТРОВ (Московская область), 15.

(ТАСС). Большим спросом пользуется 
продукция Дмитровского экскаваторно
го заводА. Экскаваторы «ЭТ-251», выпу
скаемые заводом,—  высокопроизводитель
ные агрегаты. За один час каждый из 
них проходит траншею длиной в 120 мет
ров и заменяет труд свыше 200 земле
копов.

В нынешнем году в различные районы 
страны завод уже отправил более 300 та
ких экскаваторов. Они используются для 
рытья котлованов при сооружении жилых 
и производственных зданий, овощехрани
лищ, прокладке водопроводных магистра
лей. Недавно партия экскаваторов «ЭТ- 
251» отгружена в Кустанайскую, Кара
гандинскую, Омскую, Чкаловскую и дру
гие области, где осваиваются целинные и 
залежные земли.

Сейчас на заводе осваиваются новые 
типы машин. В дни предпраздничной вах
ты здесь закончена сборка опытного об
разца дренажного комбайна. Эта машина 
прокладывает траншеи, укладывает трубы 
и засыпает их землей.

В Тбилиси гостит делегация ученых 
Болгарской Народной Республики, при
бывшая в Советский Союз но приглаше
нию Академии наук СССР. В составе де
легации, возглавляемой вице-преЗидентом 
Болгарской академии наук директором 
Физического института академиком Г. С. 
Наджаковым, ученый секретарь Болгар
ской академии наук директор Института 
.морфологии академик A. II. Хаджиолов, 
директор Геологического института акаде
мик С. Д. Георгиев, директор Техниче
ского института член-корреспондент Бол
гарской академии наук Д. В. Филев, стар
ший научный сотрудник 3. М. Младеноз : 
и младший научный сотрудник А. Н. Лю- ! 
тов.

14 октября президент Академии наук 
Грузинской ССР академик H. И. Мусхе- ! 
дишвили принял делегацию болгарских уче- ; 
ных. Академик Н. П. Мусхелишвили, атак- ; 
же члены президиума и директора инсти- j 
тутов Академии наук Грузинской ССР 
имели с гостями беседу, рассказали им о 
работе Академии наук нашей республики. :

В тот же день в зале заседаний Акаде
мии наук Грузинской ССР состоялось об-j 
щее собрание действительных членов, чле-

демии наук Грузинской ССР А. Г. Шани- 
дзе рассказал о крепнущих творческих 
взаимосвязях советских и болгарских уче
ных, об огромном интересе трудящихся 
Грузии к культуре болгарского народа.

На собрании выступил тепло встречен
ный собравшимися вице-президент Бол
гарской академии наук академик Г. С. 
Наджаков. Он рассказал об успехах Бол
гарской Народной Республики в хозяй
ственном и культурном строительстве, 
достигнутых под руководством Коммуни
стической партии Болгарии, о бурном раз
витии науки в стране, об огромной беско
рыстной помощи Советского Союза бол
гарскому народу.

Затем академик Г. С. Наджаков вру
чил президенту Академии наук Грузин
ской ССР академику Н. И. Мусхелишвили 
грамоту об избрании его членом-корреспон- 
дентом Болгарской академии наук.

Собрание прошло в теплой, друже
ственной обстановке. Оно показало креп
нущие дружеские связи между советским 
и болгарским народами.

Болгарские гости посетили Тбилисский 
государственный университет имени И. В.

Вечер, посвященный 
столетию героической 
обороны Севастополя

Трудящиеся Советского Союза отмечают 
столетие героической обороны Севастополя. 
В  честь знаменательной даты на пред
приятиях, в учреждениях и учебных заве
дениях столицы проводятся доклады, бесе
ды, лекции.

14 октября Большой зал Центрального 
лектория Всесоюзного общества по распро
странению политических и научных зна
ний заполпило свыше тысячи рабочих и 
служащих предприятий, учреждений п 
учебпых заведений Москвы. Здесь состоял
ся вечер, посвященный столетию героиче
ской обороны Севастополя.

Открывая вечер, Герой Советского Сою
за генерал армии И. Е. Петров рассказал 
о героической борьбе русского народа про
тив иноземных захватчиков в Крымской 
войне 1853— 1856 годов. Немеркнущей 
славой покрыли себя солдаты, матросы п 
офицеры в боях при обороне города Сева
стополя. Он говорил также о героических 
подвигах, совершенных воинами Советской 
Армии и Военно-Морского Флота при обо
роне Севастополя в годы Великой Отече
ственной войны.

На вечере выступили с воспомиттанпями 
об обороне Севастополя в годы Великой 
Отечественной войны Советского Союза в 
1941— 1945 годах вице-адмирал II. И. 
Азаров, генерал-лейтенант И. Ф. Чухнов, 
вице-адмирал В. Г. Фадеев, Герой Совет
ского Союза Л. М. Пав.тиченко, генерал- 
майор П. И. Мусьяков.

Для участников вечера был дан кон-f 
церт. (ТАСС).

нов-корреспондонтов, профессоров, научных Сталина, Государственный музей Грузии 
работников Академии совместно с болгар- имени академика С. Н. Джанашиа, присут-
скими учеными.

Собрание открыл вступительным словом 
академик Н. И. Мусхелишвили. Вы
ступивший с докладом «Из истории 
грузино-болгарских культурных взаимо
отношений» действительный член Ака-

ствова.ти на представлении пьесы А. И. 
Сумбаташвили-Южина «Измена» в Госу
дарственном театре им. Руставели, знако
мились с работой институтов Академии 
наук Грузинской ССР, осмотрели истори
ческие места Тбилиси.

Н а  с н и м к е  (справа налево): старший научный сотрудник Болгарской академии 
наук 3. Младенов, президент Академии наук Грузинской С С Р  академик Н. Мусхели
швили, вице-президент Болгарской академии наук Г. Наджаков, ученый секретарь Бол
гарской академии наук академик А. Хаджиолов, академик И. Бериташвнли и научный 

: сотрудник Болгарской академии наук А. Лютов.
* Ф?10 Ш. Гонадэ*

На строительстве Сталинградской 
ГЭС

ВОЛЖСКИЙ, 15. (ТАСС). Строители 
Сталинградской ГЭС несут предпразднич
ную трудовую вахту. Основные работы ве
дутся сейчас в гигантском котловане ги
дроэлектростанции, который надежно огра
жден от волжских вод мощными перемыч
ками.

Круглые сутки производится в котлова- 
но выемка грунта, монтаж металлокон
струкций и укладка бетона. Работают экс
каваторы, вереницей движутся самосвалы, 
бульдозеры выравнивают площадки под 
основания объектов, непрерывным пото
ком идет к месту укладки бетон.

Строители решили выполнить годовой 
план укладки бетона в основное сооруже
ние к 7 ноября. Этой задаче подчинена 
сейчас вся деятельность коллектива. Поч
ти по две нормы выполняет ежедневно ira 
выемке грунта бригада знатного экскава
торщика Ивана Елисеева. Трехкубовым 
экскаватором «Уралец» она с начала 
строительства переработала уже полтора 
миллиона кубометров грунта. Не отстает 
от нее экскаваторная бригада Николая Сы
чева.

Клад стар и н н ьх  монет
БАКУ, 15. (ТАСС). При вспашке це

лины близ селения Мираликишлак, Хач- 
масского района, колхозники обнаружили 
вывороченный плугом глиняный сосуд со 
стертыми от времени кусочками меди. Не
сколько образцов они отправили в Музей 
истории Азербайджана Академии наук рес
публики. Археологи установили, что это 
монеты династии ширваншахо-в (феодаль
ных правителей Северо-Восточного Азер
байджана) —  кесранидов и относятся к 
X II— X III векам.

Выехавшие в селение работники музея 
собрали найденный клад, который состоял 
из 130 монет и женских украшений. На 
месте находки обнаружены многочислен
ные остатки керамических сосудов, pa - 
чие орудия. Все это свидетельствует о том, 
что здесь в древности было поселение. На
мечено археологическое исследование рай- т,
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К а к  м ы  в ы к а р м л и в а е м  
тутовый ш елкопряд

Уже тридцать лет я работаю по шелко
водству и более двадцати лет руковожу 
звеном шелководов в колхозе. Мы система
тически совершенствуем методы труда, 
повышаем урожайность коконов.

В  1952 году звено получило по 108 ки-

I В  первых двух возрастах кормим червей 
по 7— 8 раз днем и 3— 4 раза ночью. В 
четвертом и пятом возрастах 6— 7 раз
днем и 1 2 раза ночью. Листья задаем

I только свежие, для червей до третьего 
возраста— мелко нарезанные. В один при-

КОГДА В СТОЛОВОЙ ЗАБОТЯТСЯ 
О ПОСЕТИТЕЛЕ

 г - ,*  —  «  ^  л. V U  XW1 ------------г — W — v t  Л-f V ^ I i U  п р и "

лограммов коконов из каждой коробки ем стараемся задавать такую норму корма, 
грены вместо плановых 62 килограммов. чт°бы черви поедали его целиком. Обра- 
Намного перевыполнили мы свое произвол- 3УЮ1ЧУЮСЯ подстилку обязательно меняем----- --- Г   ырииооид-
ственное задание и в прошлом году. Такие 
же высокие урожаи коконов выращивают 
звенья, которыми руководят мои подруги 
0. Небиеридзе, Г. Барбакадзе и Н. Ката- 
мадзе.

По результатам ра
боты шелководов за 
последние два года 
наш колхоз стал уча
стником Всесоюзной 
сельскохозяйственной 
выставки. Высокая 
честь, оказанная нам, 
еще более укрепила в 
каждом из нас лю
бовь к труду, повыси
ла чувство ответст
венности за поручен
ное дело. Несмотря на 
то, что в нынешнем 
году выкармливались 
черви относительно 
малоурожайной бело
коконной породы, 
каждая коробка гре
ны дала нам по 83 
килограмма коконов, 
и плановое задание 
было выполнено на 
122 процента.

Коротко расскажу о 
том, как мы достигаем 
таких результатов.

Прежде всего, уделяем большое внимание 
подготовке помещения для выкормки шел
ковичных червей, поддерживаем в нем 
образцовую чистоту, необходимую темпе
ратуру и влажность воздуха; обогревается 
помещение специальной трехоборотной пе
чью. До начала выкормки весь инвен- ( -— «  щ,д стеллажами ставить 
тарь выносим во двор, промываем горячей большие тазы с водой. Хо]>опше результа- 
щелочной водой и в течение нескольких ты дает и устройство вентиляторов, 
дне,-, сушим *  синод. Горячей водой с | Вернувшись домой, я подробно рассказа
м и .™  промываем поя, потолок, окна и „  нашим колхозным шелководам обо 
двери червоводни, а  затем дезинфицируем всем, что видела и узнала на выставке 
помещение форм«лином и серой. Мт,

I мы решили в будущем году широко ис- 
С первого же дня шщерживяем Хемне- пользовать богатый опыт лучших шелко-

В 7  ’ Щга 70 I ™ б ы  добиться рекордного
влажности. В старших возрастах— темпе- урожая коконов.
ратура 23— 24° при 60— 70 процентах1

Ц. К А Т А М А Д З Е , 
звеньевая колхоза имени Сталина села 
Кведа Сакара Зестафонского района.

Ц. Катамадзе.

в начале и конце каждого возраста червей, 
кроме первого, чтобы не допустить потери 
червей.

Большое внимание уделяется своевре
менной заготовке качественного материала 

на коконники. Для 
этого используются 
главным образом вет
ки граба и ромашка.

За высокие урожаи 
коконов, выращивае
мых нашим звеном, я 
получила право уча
ствовать па Всесоюз
ной сельскохозяй
ственной выставке. В 
Москве я познакоми
лась с лучшими шел
ководами братских 
республик Средней 
Азии. Друзья многому 
научили меня. Так, 
они посоветовали зем
ляной пол в наших 
червоводнях заменить 
кирпичным, из кир
пича надо класть и 
печи, так как они 
дольше поддерживают 
в помещении нужную 
температуру.

Летом в наших краях часто бывает 
сильная жара, которая губительно влияет 
на шелковичного червя: он теряет способ
ность нормально питаться и гибнет. На 
выставке я узнала, что в таких случаях 
надо вывешивать в червоводнях мокрые 
полотнища, а  под стеллажами ставить

Немногим более месяца назад столовая 
М  22 на проспекте Руставели начала ра
ботать по-новому. До этого она была из
вестна в Тбилиси под именем кафетерия. 
Слава у этой столовой была не совсем доб
рая; торговали здесь главным образом креп
кими напитками, качество приготовляе
мых блюд было низкое.

—  Семейные люди к нам не ходили,—  
вспоминают теперь работники столовой.

Что же произошло? Дело в том, что 
работники столовой (она входит в Тбилис
ский правобережный трест столовых), пол
ностью отказавшись от торговли спиртны
ми изделиями, взяли курс на действитель
но культурное обслуживание потребителей, 
стали уделять больше внимания повыше
нию качества приготовления пищи.

На первых порах у некоторых работни
ков столовой и треста были серьезные опа
сения на счет выполнения плана. Но 
жизнь опрокинула эти опасения. Дело по
шло хорошо, гораздо лучше, чем раньше. 
Число посетителей возросло более чем в два 
раза.

Особенно оживленно здесь бывает с двух 
часов дня. когда столовая приступает к от
пуску обедов на дом. Этот вид обслужива
ния потребителей приобретает все большую 
популярность. Столовая ежедневно отпус
кает обеды на дом почти на две тысячи 
рублей. Эта сумма непрерывно растет. По
явился постоянный контингент людей, бе
рущих обеды на дом. Они отпускаются либо 
в посуде потребителей, либо в судках, ко
торые столовая выдает напрокат. Выбор 
блюд весьма разнообразен. Например, 
15 октября шеф-повар Константин Глахое- 
вич Гвимбрадзе и руководимый им коллек
тив кухни приготовили для отпуска на 
дем 7— 8 первых, столько же, примерно, 
вторых, холодные закуски, порционные и 
дессертные блюда. Обеды на дом отпуска
ются со скидкой в 10 процентов.

Но мало приготовить хорошие блюда. 
Крайне  ̂ важно культурно обслужить посе
тителей. Коллективу столовой пришлось 
распрощаться с некоторыми работниками, 
которые не поняли новых задач и стара
лись жить по-старинке: обвешивать, недо
ливать, обсчитывать... Таким людям не 
должно быть места среди торговых работ
ников!

В Тбилиси есть еще ряд предприятий 
общественного питания, где настойчиво бо
рются за почетные места в социалистиче
ском соревновании торговых работников, за 
высокую культуру обслуживания потре
бителей.

Алина Антоновна Дзагнидзе заведует 
столовой X i 86 при камвольно-суконном 
комбинате. Хозяйство здесь большое, посе
тителей много. Достаточно сказать, что в 
течение дня здесь столуются сотни рабо

чих и служащих. Коллектив, руководи
мый т. Дзагнидзе, старается четко органи
зовать дело. Здесь готовится много разно
образных блюд, пирожки, хачапури. Шеф- 
повару столовой Николаю Арсеньевичу 
Чнквнладзе особенно удаются националь
ные закавказские блюда, которые пользу
ются большим спросом. Сотни пирожков и 
хачапури умело готовит каждый день На
дежда Ивановна Тонкошкурова.

В столовой чисто, опрятно, здесь всегда 
можно достать чай, минеральную воду. 
Руководство фабрики помогает столовой. 
На средства директорского фонда было при
обретено богатое оборудование для холо
дильного хозяйства. Однако столовая нуж
дается в большей помощи. Необходимо, 
прежде всего, полностью изжить сутолоку 
в наиболее напряженные часы, пополнить 
инвентарь. Партийной и профсоюзной ор
ганизациям комбината следует популяризи
ровать передовиков цеха питания так же 
активно, как это они делают в отношении 
лучших ткачих и прядильщиц.

Большую заинтересованность в улуч
шении обслуживания посетителей прояв
ляют работники кафе «Тбилиси». Адми
нистраторы Тамара Несторовна Чхеидзе и 
Юлия Дмитриевна Мурадова внимательно 
следят за тем, чтобы обслуживающий пер
сонал работал безукоризненно, чтобы по
сетители были довольны.

В  уютном, красиво убранном зале кафе 
приятно посидеть за легким завтраком 
или ужином. Особенно хороши здесь гру
зинский хлеб, хачапури, мцхетсвие и 
слоеные пирожки. Е  услугам посетите
лей большой выбор блюд, молочные про
дукты, прохладительные воды. Быстро и 
четко обслуживают посетителей офи
циантки Полина Иванченко, Алла Сани- 
кидзе, Лидия Хиль и Вера Антонова. 
Человек может здесь не только закусить, 
но и почитать свежие газеты и журналы.

Культура обслуживания в этом кафе 
во многом выше, чем в ресторане «Тби
лиси», где, порой, имеют м-есто случаи 
серьезного нарушения общественного по
рядка.

Чувство нового, передового— драгоцен
ное качество каждого советского патрио
та. Этим чувством должны владеть и тор
говые работники, в том числе работники 
общественного питания. У  нас выросло 
немало передовых людей в торговле, и 
задача партийных, профсоюзных, совет
ских организаций состоит в том, чтобы 
во-время замечать и поддерживать их.

Воспитание торговых работников на 
опыте передовиков поможет умножить 
число отлично работающих столовых, ре
сторанов и других предприятий обще
ственного питания, обслуживающих ши
рочайшие массы' трудящихся.

А. В И К Т О Р О В .

Кинопередвижка в пути

влажности, а при завивке —  21— 23° при 
60 процентах влажности.

По примеру передовиков
Всесоюзная сельскохозяйственная вы

ставка в Москве произвела на меня огром
ное впечатление.

Особенно привлекли мое внимание экс
понаты животноводства, так как эта от
расль сельского хозяйства в нашем колхо
зе еще сильно отстает. В прошлом году мы 
получили от каждой коровы лишь по 350 
литров молока вместо запланированных 
850 литров.

Вместе с другими товарищами я с боль
шим внимайием осмотрел механизирован
ную ферму колхоза имени 25 октября Ко
стромской области, где каждая корова дает 
по 35 литров молока в день. Ферма полно
стью механизирована, на ней строго соблю
даются все зооветеринарные правила. Вер
нувшись домой, мы вместе со всем коллек
тивом животноводов приступили к ремонту 
ft 11111I I 11I I !  Г H ! 111 i 111 i 11 111 i М И Ш И Н

и благоустройству наших свинарников, 
стараясь полнее использовать опыт, с 

! которым ознакомились на выставке. Нашу
I ферму мы хотим полностью механизиро
вать. В этом нам должны помочь межрай-

; онная контора снабжения и Адигенская 
i МТС.

Готовясь к зиме, мы перевыполнили 
план сенокошения, убрали 365 гектаров 
естественных трав вместо плановых 300 
гектаров, и продолжаем сенокос в горах. !
Силоса заложено 350 тонн, как было пре- 

; дусмотрено планом. Мы выделим также 
! для зимнего кормления скота не менее 
100 тонн картофеля и достаточное количе- 

i ство концентрированных кормов.

П. Г И Г О Л А Ш В И Л И ,
председатель колхоза имени Кецховеля 
села Арали Адигенского района.
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Темнозеленая свежевыкрашенная авто
машина въезжает в село Ачандара. И не 
успеет она доехать до центра села, как во 
всех домах уже знают: кинопередвижка 
приехала. Это верные друзья киномехани
ка И. А. Каймакона —  веселые и шустрые 
мальчуганы оповестили всех жителей села.

Колхозники заранее знают, когда и какая 
будет демонстрироваться картина.

—  Каймакон не подведет, —  говорят 
они, собираясь на очередной сеанс.

Имя киномеханика Иззета Аксидэвича 
Каймакона произносится с уважением в 
I удаутском районе. Точно в назначенный 
день и час, в любую погоду появляется он 
в селах со своей автокинопередвижкой.

В колхозной деревне кино любят не 
меньше, чем в городе. Но городской жи
тель идет в кинотеатр, когда ему захочет
ся, а колхозник, если в сельском клубе 
нет своей установки, должен ждать, когда 
приедет кинопередвижка и привезет новый 
фильм.

Сельский киномеханик— почетная долж
ность. Огромна его роль в культурной 
жизни нашего села.

За прошлый год И. Каймакон организо
вал 400 киносеансов вместо 257, преду
смотренных по плану. Демонстрировавшие
ся им фильмы посмотрело более 22 тысяч 
человек.

Профессия киномеханика— любимая про
фессия, подлинное призвание Иззета Акси- 
довича. 14-летним мальчиком начал он ра
ботать в кинотеатре сперва учеником, за
тем помощником механика и с тех пор по
стоянно совершенствует свое мастерство, 
следит за литературой, приобретает книги, 
журналы.

Каймакон не ограничивается только по
казом фильма. Он беспокоится о том, что
бы зрители правильно поняли кинокарти
ну, чтобы до каждого дошло ее идейное со
держание, глубокий смысл. Порой сель
скому киномеханику перед началом сеанса 
следует рассказать, о чем повествует 
фильм, познакомить зрителей с эпохой, со
бытиями, которые развертываются в кар
тине.

Иззет Аксидович так и поступает. На
пример, перед показом фильмов «Глинка» 
и «Адмирал Ушаков» механик предвари
тельно ознакомился с рецензиями на эти 
картины, прочитал книги о великом рус
ском композиторе и замечательном адми
рале. Все, что Каймакон узнал из газет и 
книг, он впоследствии передал своим дру- 
зьям-зрителям.

Часто после киносеансо® между механи
ком и колхозниками возникает теплая, за
душевная беседа. Так, например, горячо 
обсуждались новые китайские фильмы. 
Под впечатлением фильмов колхозники го
ворили о строительстве новой жизни в 
Китае, о победе народного фронта.

Киномеханик должен быть человеком 
образованным, политически грамотным, 
начитанным. В связи с этим возникает 
мысль, не является ли сельский киномеха
ник верным помощником сельского учите
ля, не следует ли им чаще встречаться, 
обмениваться мнениями, советоваться, как 
лучше организовать культурно-массовую 
работу в деревне. — — - —

И. А. Каймакон горячо говорит о том, 
каким могучим фактором политико-про
светительной работы на селе может быть 
вино при умело организованной работе 
кинопередвижки. Но нередко этому еще 
многое мешает.

Сельский зритель хочет видеть лучшие 
новые фильмы.

—  Мне просто порой бывает стыдно 
показывать старые потрепанные копии,—  
говорит Каймакон. —  Обидно становит
ся, когда видишь, что некоторые зрители 
вынуждены ездить в город, чтобы посмо
треть новый фильм. Но я ничем не могу 
им помочь. Контора кинопроката даст 
мне эти картины месяца через два, а то 
и позже. Нри получении новых картин 
одну копию следует выделять для кино
передвижек. Это даст возможность демон
стрировать новые фильмы в колхозных 
селах одновременно с городом.

Правильный подбор фильмов —  одна 
из наиболее важных задач киномеханика. 
Каймакон нри этом руководствуется систе
мой предварительных заказов, которые 
составляются, исходя из запросов и поже
ланий зрителей. Большую помощь кино
механику оказывают киноорганизаторы, 
выделенные в каждом селе. Они заранее 
оповещают колхозников о предстоящем 
киносеансе, заботятся о культурном обслу
живании зрителей и т. д.

Для того, чтобы полнее удовлетворить 
запросы зрителей, Каймакон регулярно 
показывает в селах киножурнал «Новости 
сельского хозяйства». Проводившийся вес
ной фестиваль сельскохозяйственных 
фильмов в селах, обслуживаемых пере
движкой Каймакона, дрошел с большим 
успехом.

Обычно перед началом каждого сеанса 
и после демонстрации кинокартины Кай
макон передает через усилитель произве
дения русской и грузинской музыкальной 
классики, а также советских комщшто- 
ров. Для этой цели в машине имеется на
бор патефонных пластинок.

За неделю кинопередвижка Каймакона 
обычно совершает по горным дорогам 
Абхазии путь более чем в 500 километ
ров. П в каждом селе, а их на пути пере
движки пять, фильмы демонстрируются 
раз в неделю.

К сожалеиию, не все сельские кинопе
редвижки придерживаются этого правила. 
Киномеханики порой формально выпол
няют плановые задания, нарушают уста
новленный график.

В нашем деле, да и не только в 
пашем, главное —  точность! —  улыбаясь 
говорит Каймакон. —  Вот я и стараюсь 
приезжать в села точно по графику. Для 
каждого колхоза установлен определенный 
день, когда здесь обязательно в опреде
ленное время демонстрируется кинофильм.

Исключительно важна и многогранна 
работа механика сельской кинопередвиж
ки. Пользу этой работы трудно переоце
нить. Do этом красноречиво свидетель
ствует опыт отличного киномеханика 
И. А. Каймакона.

А. Д У Б Р О В С К И Й .

Обеспечить своевременное черенкование герани

Тбилисский камвольно-суконный комбинат, 
бережного треста столовых.

с н и м к е :  в столовой 86 лево- 
Фото М. Квирикашвили.

С нынешнего года возобновлено разве
дение розовой герани в колхозах Восточ
ной Грузии. Потребность колхозов в поса
дочном материале сильно возросла. Однако 
не во всех районах подготовке парников 
(уделяется должное внимание.

Колхозники Очамчирского, Марнегуль- 
ского, Гульриишского, Лагодехского и Те- 
лавского районов до 10— 12 сентября не 
приступили к ремонту парников и парни
ковых рам, заготовке дерновой земли и 
песка, а в Очамчирском и Марнеульском 
районах план черенкования герани даже 
не был доведен до колхозов.

Дальнейшее промедление с подготовкой 
парникового хозяйства поведет в недопу
стимой спешке в работе и ухудшит усло
вия зимовки саженцев герани в парниках. 
Нельзя забывать уроки минувшей зимы, 
когда парники колхозов Цхакаевского, 
Очамчирского и других районов, закрытые
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мазанными стеклами, в период дождей 
пропускали воду, что вызывало грибные 
заболевания и гибель большого количе
ства саженцев. Некоторые районы не 
обеспечили парниковое хозяйство сред
ствами утепления —  матами и сеном; это 
упущение особенно дорого обошлось кол
хозам Цхакаевского и Очамчирского рай
онов, где массовая гибель посадочного ма
териала привела к невыполнению респуб
ликанского плана посадки герани в ны
нешнем году.

Ответственные задачи стоят сейчас пе
ред колхозами Восточной Грузии, где раз
множается чистая розовая герань. Чем 
больше будет зачеренковано и выращено 
здесь хорошего посадочного материала, тем 
скорее будет вытеснена из оборота низко
качественная герань, которая разводится 
в настоящее время в Западной Грузин.

Н. Н А Д Е Ж Д И Н .

Р а з в и в а т ь  ж и в о й и н т е р е с  

к п о л и ти ч ес ки м  знаниям
С 1 октября начался новый учебный 

год в системе партийного просвещения. 
За прошедшие две недели в кружке по 
изучению истории КПСС второго года обу
чения, организованного на табачной фаб
рике X: 2, уже проведены два занятия. 
Хочется поделиться первыми впечатления
ми, рассказать о том, как мы, пропаган
дисты, перестраиваем свою работу по- 
новому.

Подготовка к занятиям ныне была бо
лее тщательной, чем в прошлые годы. По
лезные и ценные для пропагандистов 
инструктивные совещания проводились 
Тбилисским горкомом партии, а также 
Сталинским райкомом и городской партий
ной библиотекой имени Ксцховели. Зна
чительную помощь в борьбе против дог
матизма и начетничества в учебе оказа
ли нам состоявшиеся в конце августа се
минары и лекции.

Немалую работу для организованной 
встречи нового учебного года провела за
долго до начала занятий партийная орга
низация фабрики. С каждым коммунистом 
велись индивидуальные беседы, выясня
лось, желает ли он учиться в кружке 
или хочет учиться самостоятельно. По
давляющее большинство коммунистов ре
шило учиться самостоятельно. В  прошлые 
годы мы стремились охватить политшко
лами и кружками всех коммунистов. В 
результате допускались серьезные ошиб
ки, когда в одном и том же кружке неред
ко занимались люди с различной подго
товкой. Большое количество кружков не 
позволяло обеспечить их квалифицирован
ными кадрами пропагандистов.

Учтя все эти упущения, партиГглое бю
ро фабрики в нынешнем году создало толь- 

кружок по изучению истории 
который зачислены слушатели с 
й подготовкой, интересами и

З а м ет ки  пропагандист а

ко один 
КПСС, в

Вот ный состав слушателей ру

ководимого иною кружка: т. Портнов —  
передовой механик набивного цеха, ре
дактор цеховой стенной газеты; т. Пир- 
вердов —  механик, инициатор движения 
многостаночников в гильзовом цехе; 
т. Куксин —  электромонтер, один из наи
более активных слушателей, староста 
кружка; т. Сахарадзе— бригадир, проф
орг и заместитель секретаря парторгани
зации табачного цеха; т. Райшубский—  
литограф ротационного цеха и другие.

Первое занятие нашего кружка нача
лось организованно, точно в назначенный 
час. На занятие явились все слушатели, 
за исключением двух, которые отсутство
вали по уважительным причинам. Слуша
тели уселись за длинный стол, в свет
лом, просторном помещении красного угол
ка. На стене— большая карта мира. Нет 
только наглядных пособий. Нам не уда
лось приобрести их ни в магазинах, ни 
в партийной библиотеке. Я  специально 
останавливаюсь на этом потому, что при
даю важное значение наглядным посо
биям. Не могу согласиться с теми пар
тийными работниками, которые считают, 
что наглядные пособия— диаграммы, чер
тежи и т. п. пропагандисты обязаны де
лать сами. Такие пособия не достигают 
цели, выглядят кустарно, не убедительны. 
Издательствам следовало бы организовать 
выпуск художественно выполненных кра
сочных тематических альбомов, плакатов, 
диаграмм я  других наглядных пособий, по
священных истории вашей партии.

*  *  *

К  занятиям я готовился усердно, старал
ся полностью учесть критические замеча
ния и пожелания коммунистов, высказан

ные ими на собрании о качестве моих бе
сед.

Быстро, в течение 4— 5 минут, были 
разрешены все организационные вопросы.

! Работу мы начали с повторения прой- 
! денного материала. Слушатели активно 
включились в беседу, и нам пришлось не- : 

! сколько нарушить график занятий, и боль- ! 
i ше, чем было предусмотрено времени, за-1 
I тратить на повторение. Слушатели расска- 
; зывали о Коммунистической партии —
I партии нового типа, о ее принципиальном i 
отличии от соглашательских оппоргуни- I 
стических партий J I  Интернационала, i 
Электромонтер т. Куксин говорил о подлой, | 
предательской роли этих партий в исто
рии русского рабочего движения.

Работница гильзового цеха т. Симо- 
нян остановилась на роли В. И. Ленина 
в создании, идеологическом воспитании и 
закалке партии в классовых боях против 
самодержавия и капитализма.

Слушатели вспомнили о классических 
трудах В. П. Ленина «Что делать?», «Шаг 
вперед, два шага назад», «Две тактики 
социал-демократии в демократической ре
волюции». Особенно подробно они говори
ли о значении ленинской постановки во
просов о характере революции в России, о 
диктатуре пролетариата, его учения по 
крестьянскому и национальному вопросам.

При повторении материалов периода Ок
тябрьской революции, старый член партии 
т. Степанов поделился со слушателями ин
тересными воспоминаниями.

Живо н интересно прошло также вто
рое занятие кружка, посвященное периоду 
иностранной интервенции и гражданской 
войны в СССР. У слушателей сразу же воз
никла живая аналогия между интервен-

рамами с непромазанными или плохо про- 
I п т  и  и  in  и  11 H im  11 r m  i il  и  i t  j; 111 r i i  г i  mm i и  11 in, ,111 i t  1,, 1 , 1 ri *141 :i 1 ;m  ;i 111: rr i 11 ii 11 ;i. j; 11:11111 i j  111 г ш г ш т п  

цией империалистических государств в ! В нашей работе решающее значение 
Советской России и интервенцией в Корее имеет тщательная подготовка руководите- 
в наши дни. «Как в те годы, так и ныне,—  i ля кружка к занятиям. Практика показа- 
заметил т. Пирвердов, подлую роль орга- ] ла, что те занятия, к которым я готовил

ся недостаточно тщательно, надеясь на 
свой старый «багаж», проходили вяло, не
интересно, не на высоком уровне. И наобо
рот, занятия, которые подготавливались 
в течение несколькйх дней, строились на 
основе четко продуманного плана, подкреп
лялись новыми, конкретными фактами и 
материалами, —  такие занятия неизмен
но проходили оживленно и интересно.

Кстати, о конспекте. Мне думается, что

низатора интервенций и душителя незави
симости народов играет империалистиче
ская Америка».

Беседа становится все оживленней. В 
эти дни все прогрессивное человечество от
мечало пятилетие существования Китай
ской Народной Республики. Мне удалось 
органически связать тему своего занятия 
с этой знаменательной датой. Количество 
часов, отведенных на занятие, почти на
исходе, а тема еще не исчерпана. Однако; для пропагандиста составление конспекта

всегда обязательно,—  конспект дисципли
нирует его. Нри составлении конспекта 
перечитываешь необходимую литературу, 
обновляешь факты, более последовательно 
и уверенно излагаешь тему.

это обстоятельство меня теперь уже не 
смущало. По инициативе слушателей, у 
нас развернулась живая, содержательная 
беседа, в которой был поставлен ряд вол
нующих, актуальных вопросов, непосред
ственно связанных с сегодняшней нашей 
жизнью, с текущей политикой партии и 
правительства.

Раньше, в погоне за обязательным со
блюдением программы занятий, я зача
стую искусственно направлял беседу, тем 
самым ограничивая инициативу и актив
ность слушателей. Такой метод приводил к 
школярству, догматизму в политической 
учебе коммунистов, снижал их интерес к 
занятиям. Беседа становилась сухой и 
скучной.

Этому отчасти способствовало пристра
стие пропагандистов к цитатничеству, 
стремление говорить заученными форму
лами.

Судя по итогам первых занятий в ны- I IX у
нешнсм учебном году, эти недостатки из- табачников, 
живаются. Опыт моей трехлетней пропа
гандистской работы убедительно показы
вает, что одним из важных условий успе
ха беседы является язык пропагандиста.
Просто и ясно сказанное слово доходит до 
сознания и сердца слушателей, дает им 
больше, чем сухое цитирование без ком
ментариев, без подкрепления собственным 
словом.

Какова методика моих занятий? Начи
наю я обычно с краткого повторения пре
дыдущей темы, которое провожу в порядке 
собеседования. Цель повторения —  осве
тить отдельные узловые вопросы пройден
ной темы. Затем приступаю к изложению 
основной темы занятий (рассказ пропаган
диста). После 15-минутного перерыва за
нятие продолжается. Следуют вопросы 
слушателей и ответы пропагандиста. В это 
время часто завязывается беседа. Следую
щий этап —  знакомство слушателей с те
мой очередного занятия. Затем я даю за
дание на дом, указываю литературу. За
нятия я строю всегда с таким расчетом, 
чтобы оставалось в запасе время для не
большой беседы по вопросом текущей по
литики, производственной жизни и быта

Ш
ней политики партии и правительства, на 
производственные и бытовые темы и т. п.

В нынешнем учебном году слушатели 
нашего кружка решили регулярно посе
щать Тбилисский филиал Музея В. И. 
Ленина и прослушать там цикл лекций по 
истории партии, организовывать коллек
тивные просмотры и обсуждение теат
ральных постановок, кинофильмов, связан
ных с историей партии.

*  ¥  *

Большим подспорьем для пропаганди
стов, а также слушателей кружков яв
ляется лекционная пропаганда на пред
приятиях и в учреждениях, осуществляе
мая силами квалифицированных лекторов. 
Нам нужны лекции по вопросам идеологи
ческим, международной жизни, внутрен-

Нескольк-о слов о работе семинаров про
пагандистов при райкомах. Семинары эти 
проводятся два раза в месяц. Продолжи
тельность занятий— четыре часа. Это очень 
утомительно для пропагандистов, которые 
ооычно приходят на семинар после рабочего 
дня. Желательно проводить занятия по 
I  часа в неделю.

На семинарах еще не уделяется доста
точного внимания вопросам идеологии, 
коммунистической морали и быта. Пропа
гандистам нельзя забувать о нашей обязан
ности —  неослабно вести борьбу со вся
кими проявлениями чуждой, буржуазной 
идеологии, с пережитками капитализма в 
сознании людей, с остатками религиозных 
предубеждений. Вместе с тем нельзя так
же упускать из поля зрения вопросы 
строжайшего соблюдения государственной 
и производственной дисциплины, поднятия 
производительности труда, коммунистиче
ского отношения к груду, охраны социа
листической собственности, экономии сырья 
и материалов, качества выпускаемой про
дукции.

Нельзя отделять пропаганду и изучение 
всепобеждающих идей Маркса— Энгельса-— 
Ленина— Сталина от насущных хозяйствен
но-политических задач. Все это должны 
учитывать рукеиодители наших семина
ров, не заоывать о том, что пропагандист—  
политический работник.

Г . А В Е Т И С О В , 
пропагандист круж ка по изучению исто
рии К П С С  на Тбилисской табачной 
фабрике №  2,
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Ахалкалакские животноводы 
плохо готовятся к зиме

В колхозах Ах алкала некого района мно
го крупного рогатого скот, овец, коз, сви
ней, птицы. Однако продуктивность живот
новодства продолжает оставаться низкой. 
В прошлом году от каждой коровы было по
дучено лишь около 600 килограммов моло
ка. В нынешнем году к 1 сентября было 
надоено по 576 килограммов при годо
вом плане 1.000 килограммов. В то время 
как отдельные артели —  имени Хрущева 
села Олаверди, имени Руставели села Хос- 
пио, имени 26 комиссаров села Бежано—  
к 1 октября перевыполнили планы на
доя, в большинстве колхозов не выпол
няли задания и наполовину. В 29 артелях 
было получено в среднем по 500 кило
граммов молока от каждой коровы, а в 
колхозах имени Ленина села Кочио, имени 
Терьяна— меньше 250 литров.

Не выполнен в нынешнем году и план 
роста поголовья общественного скота. На 
1 сентября поголовье коров составляло 
S i,7 процента запланированного, а их 
удельный вес в общем стаде сейчас даже 
ниже, чем в прошлом году.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
партийные и советские организации рай
она, руководители МТС и колхозов приняли 
ряд мер для подъема животноводства. Од
нако в ряде колхозов повторяются недо
статки прошлых лет.

БЕЗ КРЫ Ш , Б ЕЗ  ОКОН,
БЕЗ Д ВЕРЕЙ ...

В Ахали аланском районе, как и —ъ 
других районах республики, широко 
развернулось строительство коровников, 
овчарен, свинарников, конюшен. Но ра
боты ведутся здесь крайне медленно: из 
помещений, которые предполагалось по
строить в этом году, сдан в эксплуатацию 
только один телятник в селе Сулда.

В колхозе имели Кагановича села 
Араква еще в прошлом году начали 
строить коровник на 87 голов. Но после 
того, как стены были возведены наполо
вину, строительство прекратилось, а к 
1 октября этого года колхозники едва, 
успели закончить остальную кладюу. Сей
час строители устанавливают перекрытие 
и внутреннее оборудование; эти работы, 
судя по их темпам, вряд ли будут за
кончены до зимы.

С 1952 года в колхозе имени Ленина 
села Кочио строится типовой коровник 
на 62 головы. Но и он не будет сдан в 
эксплуатацию в нынешнем году: строи
телям предстоит еще выложить пол, сде
лать потолок, изготовить оконные рамы, 
стойла, двери. Лишь недавно начались 
работы по окончанию строительства но
вого коровника в колхозе имени Конева 
села Абули. Так же медленно сооружают
ся животноводческие помещения в кол
хозах имени Орджоникидзе села Вачиашг, 
«За_мир» села_ Карцеби и во многих дру
гих? О'прошлого j года'строится 16 поме
щений. Вряд ли они будут готовы к зи
ме. В артели имени Махарадзе села 
Оками и некоторых других к запланиро
ванному на этот год строительству жи
вотноводческих .помещений вовсе по при
ступали.

Многие руководители колхозов объяс
няют срыв плана строительства отсут
ствием стройматериалов. Действительно* 
район испытывает острую нехватку леса, 
шифера, цемента. Например, в нынешнем 
году здесь было получено всего 1.000 ку
бометров леса, тогда как требуется 12 ты
сяч кубометров. Однако в ряде колхозов 
материалы, отпущенные на строительство 
новых животноводческих помещений, ис
пользуются не по назначению. Колхозу 
имени Сталина села Баралети для окон
чания строительства нового коровника 
было выделено 5 кубометров леса— коли
чество, вполне достаточное для настила 
пола и устройства внутреннего оборудо
вания. Но правление колхоза (председа
тель X. Мамулян) использовало доски для

В  прошлом году в организации зимов
ки скота в Грузии имели место крупные 
недостатки. Сейчас с подготовкой к зим
нему содержанию животных дело обстоит 
лучше. Передовые колхозы и совхозы за 
готовили корма на весь стойловый пе
риод, подготовили животноводческие по
мещения. Однако немало в республике 
районов, которые плохо готовятся к зи
мовке скота. К  ним относится Ахалка- 
лакский район, где животноводство яв 
ляется одной из основных отраслей сель
ского хозяйства.

Ниже мы публикуем материалы рейда 
о подготовке ахалкалакских животново
дов к зиме.

ремонта старых помещений, а недостроен
ный коровник превратило в овчарню.

Многие председатели колхозов жалуют
ся на нехватку рабочих рук и особенно 
с п е ц и алистов - стр оитеяей. Однако некото
рые колхозники из этих артелей само
вольно уходят из. колхозов и нанимаются 
на другие работы, в том числе и по строи
тельству. В колхозе имени Орджоникидзе 
села Вачиани должны были построить ко
ровник и овчарню, но начатая еще в про
шлом году постройка коровника не закон- 
ч е т , а к строительству овчарни не при
ступали.

—  Некому строить, —  жалуются руко
водители артели.

А между тем в этом колхозе без ува
жительных причин отсутствуют 223 кол
хозника!

Плохо подготавливаются к зиме и ста
рые животноводческие помещения, их ре
монт в большинстве артелей еще не на
чинали. В колхозах сел Абули, Араква, 
Котелиа, Кочио, Бежано, Гогашени, Ва
чиани и многих других большинство жи
вотноводческих помещений стоит с выби
тыми стеклами, с зияющими щелями в 
стенах и потолках; давно требуют ремон
та двери, стойла, кормушки, полы.

Рис. И. ГУРРО .

«Зайдите через годик!».

В колхозе села Бежано ремонт старого 
коровника свели к побелке стен и потол
ка.

Заведующий животноводческой фермой 
колхоза имени Махарадзе села Оками 
В. Маградзе говорит:

—  Ремонт мы начали еще месяц на
зад, но потом приостановили: работали 
у нас мастера из соседнего села Дадеши, 
но их отозвали обратно...

СИЛО СНЫ Е ЯМЫ  
ПУСТУЮТ

Готовясь к зимовке скота, сельскохо
зяйственные артели района начали заго
тавливать сено, солому, кормовые корне
плоды, закладывать силос В нынешнем 
году должно быть заготовлено по плату

27.000 тонн сена, 73.000 тонн соломы,
7.000 тонн корнеплодов, 16.000 тонн си
лоса.

Эти работы ведутся медленно. К 10 ок
тября артели заскирдовали только 16.000 
тонн сена и 28.000 тонн соломы, зало
жили около 11.000 тонн силоса. Особен
но плохо идет заготовка силоса. В боль
шинстве^ колхозов этот зимний корм уже 
в сентябре начали давать скоту. В кол
хозах сел Бежано. Абули, Тахча и других 
многие силосные ямы уже пустуют.

Положение усугубляется тем, что из-за 
отсутствия должного контроля за ходом 
работ по закладке силоса со стороны зоо
техников этот ценнейший корм во многих 
артелях приходит в негодность. В колхозе 
села Бежано 175 тонн силоса было зало
жено в плохо отремонтированные или во
все неприспособленные ямы, в результате 
чего значительное количество силоса 
пришло в негодность. Зоотехник МТС 
X. Дем)урян, обслуживающий этот колхоз, 
не принял никаких мер, чтобы избежать 
порчи силосной массы. Неправильно за
ложили силос и колхозники сей Тахча и 
Абули.

Директор Баралетской МТС И. Крав
ченко должен был признать, что в кол
хозах зоны станции уже в январе— фев
рале нечем будет кормить с кет... Тов. 
Кравченко объясняет создавшееся поло
жение ростом поголовья скота, в то время 
как площади сенокосных угодий и паст
бищ остались прежними.

—  Правда, райисполком пошел нам на
встречу,—  говорит директор.—  Еще в мае 
было разрешено осенью нынешнего года 
увеличить площадь пастбищ и угодий на 
600 гектаров за счет земель, освоенных 
под зерновые, но беда в том, что все эти 
«освоенные» земли существуют только на 
бумаге...

Как показала проверка, правления не
которых колхозов в свое время предста
вили фиктивные сведения о якобы рас
паханных землях: например, в колхозе 
имени Ленина села Аластани, где числит
ся 37 гектаров земель, распаханных под 
зерновые, фактически имеется лишь два 
гектара; в колхозе села Кочио из числя
щихся 45 гектаров на деле не оказалось 
ни одного.

КОРМ А готовятся 
ПО-СТАРИНКЕ

Передовые колхозы республики, уде
ляющие внимание механизации животно
водческих ферм, на практике убедились 
в преимуществах механизированного при
готовления кормов. Однако в Ахалкалак- 
ском районе в этом направлении не де
лается почти ничего. Ни в одном из 
55 колхозов района нет таких механиз
мов, как корнеплодорезкн, соломорезки, 
жмыходробилки, кормозапарники. В кол
хозе села Баралети еще в 1949 году на
чали механизировать ферму. Артель при
обрела картофелерезку, жмыходробилку, 
корнеплодорезку. Но все эти машины не 
используются.

Отсутствие механизмов заставляет ахал- 
калакешх животноводов готовить корма 
по-старинке, а еще чаще —  задавать их 
скоту вовсе без подготовки, что значи
тельно снижает питательность кормов.

Зима не за горами. Положение, создав
шееся на фермах Ахалкалакского района, 
вызывает серьезную тревогу. Руководя
щим органам района, при оперативной 
помощи Министерства сельского хозяй
ства Грузинской ССР, необходимо принять 
все меры, чтобы во-время завершить под
готовку к зиме.

Рейдовая бригада «Зари Востока»:
Ц . П О Г О С Я Н  —  заведующий сель
скохозяйственным отделом район
ной газеты «Октомбрис дрошит»,
Г. Н А Т М Е Л А Д З Е — старший ветери
нарный врач Вачианской М ТС,
С. Г А Л А Н Д Я Н , С. Х Е Т А Г У Р И .

П Р Е Н Е Б Р Е Г А Ю Т По СЛЬД«М neasM 
выступлении п

С И Г Н А Л А М И  П Е Ч А Т И
Удобрение почвы —  важнейшее условие республики, перестают 

повышения урожайности сельскохозяйст- сигналы печати, 
венных культур. Передовые колхозы и 
совхозы страны, участники Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки, уделяют 
большое внимание правильному исполь
зованию минеральных удобрений, накопле
нию и вывозке на поля навоза и торфа.

реагировать на

Такое отношение к критике, несомнен
но, наносит делу большой врет Что это так, 
говорят новые факты, свидетельствующие 
об углублении старых ошибок. Много ты 
сяч центнеров хлеба и других культур по
теряли в нынешнем году эти районы из-за 
того, что колхозники не выбрели в своеОднако еще далеко не во всех хозяй

ствах и районах республики поняли огром- время минеральные удобрения со складов 
ное значение удобрений. и не вывезли их на поля, плохо использо

В  этом году «Заря Востока» дважды вы- мли местнь,е Удобрения.' 
ступала с материалами рейдовых бригад, 1 Бесхозяйственность руководящих работ- 
свидетельствовавшими о бесхозяйственном ников Карельского района, упорно прене- 
отношении руководителей ряда хозяйств к брегающих удобрениями, привела к тому, 
удобрениям. ; что в этом голу в районе был полу-

В первой корреспонденции пел заголоз- v4eH очень низкий урожай озимой шпени- 
ком «Бесхозяйственность», опубликован- 1Ы и дРХГих культур Сейчас, в пору 
ной в январе, говорилось о разбазаривании подъема зяби, в Карельском районе, где 
удобрений в Карельском районе, о том, что значительные площади отводятся под са
на карельском и агаринских складах j ха1)НУ?) свеклу, требующую хорошо удоб- 
Сельхозснаба удобрения отпускаются без peHHO'f почвы> сотни тонн удобрений за

мах'здесь выращен табак в 3—3,5 метра меры и фактуры, что на железнодорожных j лож'ива,°'ггя на складах, 
высотой, что позволяет получить урожай в путях станции Карели под дождем и снегом В корреспонденции «Еще раз об удоб-
™™£»ТНе!»0В|  ̂ гектара> Н а  с н и м к е : кол- I минеэальных \мобпений пои- Рвниях», опубликованной в июне, отмеча-хозиицы 3. Кахидзе и А. Футкарадзе на -тежат ™РЫ »™ер<ЦЫШ1 удоОрешш. при . в равонах недооцениваются та-

надлежащих Бретекому плодовому еоадоау. „ „  важ1ще удобренпЯ1 KaK" H„ TparHH. м0.
В корреспонденции отмечалось также, что | то6актерИн. фосфоробактерин. Из-за того, 
колхозы района плохо хранят и  исполь-

Рекордный урожай табака собирают в 
колхозе имени Димитрова села Чхутунети 
Батумского района. На отдельных участ-

ломке табака.
Футкарадзе 

Фото Р. Бабаян.

Улучшить медицинское 
обслуживание населения 

Тбилиси
Состоялась X I сессия Тбилисского го

родского Совета депутатов трудящихся 
(четвертого созыва), обсудившая вопрос 
о с о с т о я н и и  и мерах дальнейшего улучше
ния медицинского обслуживания населе
ния Тбилиси. С докладом выступил за
ведующий отделом здравоохранения ис-

зуют минеральные и местные удобрения. 
Ни т. Гелашвили (секретарь райкома пар
тии), ни т. Возадзе (председатель райис
полкома), ни директор Бретского совхоза 
т. Галагавили не сочли тогда нужным сооб
щить, принимаются ли меры для устране
ния этих недостатков. Это еще, пожалуй, 
полбеды. Значительно хуже то, что сооб- 
щать-то им, собственно, было не о чем: 
никаких мер принято не было. Шли меся-полкома Тбилисского городского Совета 

депутатов трудящихся В. Закариадзе, с цЫ, а удобрения в Карельском районе ис- 
содокладом —  председатель постоянной
комиссии по здравоохранению Л. Элиа- 
швили. В  прениях выступило семь чело
век.
_ Как отмечалось на сессии, медицинское 

обслуживание населения города за по
следние годы значительно улучшилось. 
Сейчас в Тбилиси 270 лечебно-профилак
тических учреждений. Неуклонно растут 
ассигнования на здравоохранение. В 
1954 году выделено на эти цели 103.341 
тысяча рублей. Однако в деле медицин
ского обслуживания трудящихся еще 
много недостатков. Так, количество коек 
в больницах города не

пользовались так же плохо, как и раньше. 
Материалы второй рейдовой бригады,

что в первой половине этого года колхозы 
республики не выбрали или плохо исполь
зовали бактериальные удобрения, из уро
жая различных сельскохозяйственных 
культур было потеряно в общей сложно
сти не меньше 60.000 центнеров.

Редакция обращала внимание республи
канского Министерства сельского хозяй
ства на необходимость более энергично 
претворять в жизнь указания партии и 
правительства об использовании удобре
ний. Однако работники министерства 
также сочли за благо ответить молчанием, 
а сигналы с мест свидетельствуют о том,

изложенные в корреспонденции «Еще раз что положение нисколько не улучшилось.
Министерство не следит за выполнением 
своих же приказов. Этим и объясняется 
тот факт, что почти во всех колхозах рес
публики отсутствую* навозохранилища. 
На складах Сельхозснаба до спх пор 
остаются невыбранными тысячи бутылок

об удобрениях», показали, что факты гру
бых нарушений правил заготовки и ис
пользования минеральных и органических 
удобрений имеют место также в Ахалка- 
лакском, Сигнахском, Сухумском и Цха- 
каевском районах.

Прошло четыре месяца, но ни один из нитрагина и азотобактерина (одна бутыл- 
руководящих работников названных в кор- ка рассчитана на один гектар).

города не удовлетворяет ! респонденции районов не сообщил редак-  ̂ Позволительно спросить —  да каких же
пока полностью нужд населения. В ции о принятых мерах. Приходится делать вершин бюрократизма дойдет эта практи-

тае|  .жГ0̂ °ДСК0р вывод, что эти товарищи забывают о сво- ! ка пренебрежительного отношения к кри-
уждается в е» отвстственности перед общественностью тическим сигналам печати?онкологический диспансер 

увеличении числа автомашин станция 
скорой помощи. Необходимо открыть в 
Ленинском районе филиал этой станции, 
организовать дополнительные пункты 
неотложной помощи на окраинах районов 
имени Ленина, Орджоникидзе и 26 комис
саров. Серьезного улучшения требует 
медицинское обслуживание населения Га- 
реубанского района. В  лечебных учрежде
ниях имеют место отдельные факты 
нечуткого отношения к больным со сто
роны медицинских работников, существен
ные недостатки имеются в снабжении 
лечебных учреждений продуктами.

На сессии была подвергнута критике 
деятельность хозяйственных руководителей 
и профсоюзных организаций ряда пред
приятий за несвоевременное проведение ме
роприятий по оздоровлению труда.

По обсужденному вопросу сессия при
няла развернутое решение, а также- об
судила организационные вопросы.

Сессия освободила тов. Г. Сихарулидзе 
от обязанностей заместителя председателя 
исполкома Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся в связи с перехо
дом на другую работу. Исполняющим обя
занности заместителя председателя испол
кома Тбилисского городского Совета де
путатов трудящихся утвержден тов. 
Б. Ломидзе.

Безответственность в важном деле
Трепально-сортировочный цех Горий- 

ского хлопчато-бумажного комбината осна
щен новейшим оборудованием. Но, несмот
ря на это, в цехе все еще не созданы нор
мальные условия для работы.

Здесь производится первичная обработ
ка сырья. Это вызывает большую запы
ленность воздуха, загрязнение помеще
ния и оборудования. Чтобы избежать это-

О Т Р Е Д А К Ц И И : Горийский хлопчато-1 
бумажный комбинат —  крупное пред
приятие республики, оснащенное перво
классными станками и другими механиз
мами, повышающими производительность 
труда, облегчающими труд рабочих. Ком 
бинат растет, вводятся в строй новые це
хи, устанавливается новое оборудование. 
Однако, как выяснил корреспондент « З а 
ри Востока», побывавший на комбинате 
в связи с письмом т. Чечелашвили, порою 
цехи сдаются в эксплуатацию в незавер
шенном виде. Так было, например, с тре
пально-сортировочным цехом. Его пере
дали в эксплуатацию, несмотря на отсут
ствие вентиляции. С тех пор прошло бо
лее трех лет. Все это время строящая 
комбинат организация «Текстильстрой»

го, нужно иметь мощную вентиляцию. 
Мы не раз ставили перед руководством 
вопрос об устройстве вентиляции. Однако 
на наши требования никто не обращает 
внимания.

В . Ч Е Ч Е Л А Ш В И Л И ,
помощник мастера трепально-сорти
ровочного цеха Горийского хлопча
то-бумажного комбината.

ведет работы по устройству в цехе венти
ляции, но закончить их никак не может.

Трест «Текстильстрой» №  10 безответ
ственно относится к устройству в цехе 
вентиляции, а дирекция комбината ста 
рается не тревожить своего подрядчика. 
Секретарь партийного бюро комбината 
т. Хубулури признает, что наладить вен
тиляцию комбинат может и своими си
лами. Почему же в таком случае это 
не делается?

Пыль в трепально-сортировочном цехе 
вредит здоровью рабочих. Отсутствие 
вентиляции отрицательно сказывается и 
на качестве продукции, выпускаемой этим 
цехом, нарушает технологический 
цесс.

про-
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После окончания школы — на производство
Тысячи юношей и девушек получили 

нынешним летом среднее образование и 
вышли из стен школы на широкую доро
гу жизни. Хозяева своего счастья, своей 
судьбы, они не раз еще в школе зада
вали себе вопрос: «Кем быть, какому де
лу отдать свои силы, нерастраченную 
юношескую энергию?» Одни решили 
стать педагогами, другие геологами, тре
тьи токарями или сельскими механизато
рами.

Многие захотели продолжить учебу, 
поступить в высшие .учебные заведения. 
Быстро пролетели первые месяцы после 
экзаменов на аттестат зрелости и они 
пришли в вуз сдавать приемные 'испыта
ния. Успешно сдав экзамены, они 1 сен
тября приступили к занятиям.

Среди юношей и девушек немало было и 
таких, кто лелеял мечту пойти работать на 
производство, стать в ряды активных 
строителей коммунизма. Их пожелания осу
ществились. Многие из них начали рабо
тать на заводах и фабриках, поехали в 
колхозы и МТС. Некоторая же часть юно- 
пдей и девушек пошла по неправильному 
пути,— не сдав экзаменов в вуз, они не 
пожелали работать и на производстве.

Ламара Вачеишвили как раз принадле
жит к числу тех молодых людей, кото
рые не сумели быть до конца принци
пиальными в важном деле выбора про
фессии. Окончив в 1951 году 2-ю гбн.тис- 
скУю женскую среднюю школу, она 
в течение трех лет поочередно сдавала 
вступительные экзамены на .историческом, 
Филологическом и юридическом факульте
тах, а в нынешнем году пробовала посту
пить в институт иностранных языков. 

Стремление девушки к высшему обра
щению совершенно естественно, но вы

зывает удивление то, что Ламаре было

по существу безразлично, в какой вуз по
пасть,. лишь бы стать студенткой. За все 
эти годы она не устроилась на работу, со
вершенно устранилась от общественной 
жизни, не призадумалась над тем, что за 
время, проходящее от одной неудачной сда
чи экзаменов до другой, она могла бы по
работать у станка, поехать в колхоз, МТС, 
где так нужны сейчас сильные молодые 
руки.

Не лучше Ламары Вачеишвили посту
пила и Гертруда Петросян, также давно 
окончившая школу и дважды неудачно 
сдававшая экзамены в медицинский ин
ститут. Девушка два года бездельничала, 
сидела на иждивении матери, и никто 
не сказал ей, что такое барски пре
небрежительное отношение к труду никак 
не совместимо с принципами советской со
циалистической морали, чуждо мировоз
зрению советского молодого человека.

Досадно было слышать из уст матери 
Гертруды —  водителя автомашины «Со- 
юзторгтранса» тов. Петросян слова: «Разве 
для того я всю жизнь тружусь сама, что
бы посылать свою дочь работать?» Не
вольно призадумаешься над таким заяв
лением. Неужели тов. Петросян, вырос
шая в труде, серьезно считает, что без
делье, тунеядство больше к лицу совет
ской девушке —  дочери погибшего фрон
товика, чем работа на одном из пред
приятий родного города?

Пренебрежение к физическому труду—  
вредный пережиток старины. Родители, пе
дагоги, не сумевшие еще на школьной ска
мье привить детям любовь и уважение к 
труду, калечат их, наносят молодежи огром
ный вред. Вырастают из таких детей бе
лоручки, люди, не приспособленные ни 
к какой работе, отступающие перед пер
выми ^ке трудностями, легко совершаю
щие аморальные поступки.

Нодар Цакадзе и Гурам Кохреидзе за
кончили среднюю школу в селе Свири 
Зестафонского района. На приемных эк
заменах в Грузинском сельскохозяйствен
ном институте юноши не сумели пока
зать серьезных знаний. Оба они не попа
ли в институт. И вот вместо того, чтобы 
поторопиться обратно в родное село, 
чтобы там начать работать на колхозных 
полях, они отправились... в ресторан. 
Рюмка за рюмкой, и опьяневшие молодые 
люда начали скандалить. Выпроводить 
их из ресторана удалось лишь к четырем 
часам утр». На улице хулиганы затеяли 
драку, избили сперва сторожа К. Джан- 
гоева, а затем рабочего К. Дидужулиси. 
Так молодые люди очутились в 17-м от
делении милиции, а два месяца спустя 
предстали перед судом. Оба хулигана бы
ли приговорены к двум годам лишения 
свободы.

К сожалению, подобные факты не еди
ничны. И они должны послужить серьез
ным сигналом тем, на ком лежит ответ
ственность за воспитание молодежи, вы
пускников средних школ.

С первых дней пребывания в школе де
тей надо воспитывать в духе любви и 
уважения к труду, постепенно, день ото 
дня приучая их к работе, в умению пре
одолевать трудности, добиваться достиже
ния намеченной цели.

Еще занимаясь в школе, часто беседовал 
Леонид Тоидзе с товарищами о будущем. 
Горячо спорили, думали, советовались со 
старшими, и вот решил юноша из колхо
за имени Андреева Махарадзевского райо
на стать производственником. Получив 
аттестат зрелости, Леонид не сразу уехал 
в город —  надо было помочь колхозни
кам в горячую пору сельскохозяйствен
ных работ. Затем юноша приехал в Тби
лиси и поступил на станкостроительный

завод имени Кирова. Здесь он обучался 
у Василия Труднее» работе на фрезерном 
станке, a на днях молодой патриот ушел 
служить в Советскую Армию. Вместе с 
Л. Тоидзе на станкостроительный завод 
пришел и его одноклассник Нодари Бера- 
дзе. Нодари еще около месяца надо учить
ся, но ему уже сейчас доверяют фрезер
ный станок, и он успешно справляется со 
всеми поручениями. Знания, преобретан- 
ные в школе, помогают юноше осваивать 
новое дело.

Разумно поступил и Генрих Ломтати- 
дэе. После окончания в этом году школы 
он сдавал вступительные экзамены в 
Грузинский поли|рхнический институт, 
но, не набрав необходимого количества 
очков, принят не был. На коротком се
мейном совете с матерью —  Элеонорой 
Арчиловной, фельдшерицей детской кон
сультации Сталинского района Тбилиси, 
было решено, что Генрих^ лучше всего

поступить на станкостроительный завод 
имени Кирова.

Юноша изъявил желание изучить рабо
ту контролера на производстве. В ремонт
но-механическом цехе, где он начал ра
ботать, действительно можно многому на
учиться. Здесь ежедневно изготовляются 
десятки самых разнообразных деталей, раз
бираются и собираются металлорежущие 
станки различных типов и конструкций. 
В  ходе работы контролеру приходится чи
тать чертежи, просматривать готовую про
дукцию, на его глазах производятся разно
образные виды механической обработки. 
Генрих получил возможность в короткий 
срок узнать многое из того, о чем ему 
поведали бы в аудиториях высшего учеб
ного заведения лишь спустя несколько 
лет, при изучении специальных дисцип
лин на старших курсах. Уверенность в 
том, что теперь продолжение учебы за
очно будет спориться, крепнет в юноше.

Н а  с н и м к е :  сменный мастер инструментального цеха Тбилисского станкострои
тельного завода имени Кирова М. Вардаков (слева ) проверяет качество продукции, 
изготовленной молодым фрезеровщиком Н . Ьерадзе.

  Фото В, Тархов».

vW W VVI

Каждый день мы узнаем все новые имел 
юношей и девушек, пришедших с атте 
статом зрелости в промышленность, : 
сельское хозяйство, чтобы там с пользо! 
для общего дела применить знания, по 
лученные в школе.

Работники Тбилисского станкострон 
тельного завода имени Кирова Гено Ба 
сигавили, Георгий Хизанишвили, Шот 
Кадагишвили, Георгий Гозалов и Владими 
Животов закончили в этом году один 
надцатый класс без отрыва от произвол 
ства. Все они продолжают работать н 
заводе, а учиться решили заочно. Маете 
Владимир Животов уже сдал приемны 
экзамены на заочное отделение Грузин 
ского политехнического института.

Не отстал от своих сверстников и Яко 
Шойхет. В прошлом году он отлично зг 
кончил школу рабочей молодежи и сейча 
работает на заводе бригадиром электрс 
монтеров. Я. Шойхет —  студент-заочни 
второго курса электро-механического <\к 
культета. Славный путь от табельщиц] 
до старшего экономиста планово-экономи 
ческого отдела завода прошла Зинаида Си 
зенцова. Недавно она закончила Всесоюз 
ный заочный статистический институт.

Наша промышленность нуждается в ква 
лифицированных кадрах рабочих. Заводь 
фабрики, МТС и колхозы оснащены первг 
классной техникой. Управлять ею под сил 
только людям образованным, грамотным.

Тягу молодежи после окончания сред 
ней школы на предприятия, в сельско 
хозяйство надо всячески поощрять. Меж 
ДУ тем, наши педагоги, школьные комсе 
мольеше и пионерские организации вс 
еще порой недостаточно занимаются в<к 
питанием в детях любви к физическом 
труду, но борются с барскими, чуждым 
нам замашками некоторых юношей и де 
вушек, которые чуждаются работы в ko j 
хозе, чуждаются темных спецовок отцов « 
столь знакомым им запахом угля и ж( 
леза.

Д. ГРЕЙ Н ,
инженер Тбилисского станкострон- 
ЩШЯЛ Ш9Д* ШШ Кирова,
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Торжества в Бухаресте 
по случаю  месячника 

румыно-советской д руж бы  
и десятилетия Я РЛ У С

БУХАРЕСТ, 13 октября. (ТАСС). Вче
ра в Бухаресте состоялось торжественное 
заседание, посвященное месячнику румы 
но-советской дружбы и десятилетию Ру 
мынского общества дружественных свя
зей с Советским Союзом (АРЛУС). На за
седании присутствовали члены ЦК РРП и 
члены правительства Румынской Народ
ной Республики во главе с Г. Георгиу- 
Деж, председатель АРЛУС академик К. И. 
Пархон, члены советской делегации, 
прибывшей на празднование месячника 
румыно-советской дружбы.

Среди присутствовавших были посол 
СССР в Румынии Л. Г. Мельников, а так
же дипломатические представители стран 
народной демократии.

С докладом о месячнике румыно-совет
ской дружбы и десятилетии АРЛУС’а вы
ступил министр строительства, замести 
тель председателя АРЛУС Г. Хоссу.

С большим вниманием было выслуша
но неоднократно прерываемое аплодисмен
тами выступление руководителя советской 
делегации, члена-корреспондеята Ака
демии наук СССР U. А. Баданова, кото
рый от имени всего советского народа 
передал румынском трудящимся сердеч
ный привет и поздравления по случаю 
традиционного праздника —  месячника 
румыно-советской дружбы]

Па заседании было зачитано привет
ствие от ЦК Румынской рабочей партии 
Румынскому обществу дружественных 
связей с Советским Союзом, а также огла
шен Аказ Президиума Великого нацио
нального собрания о награждении обще
ства орденом «Звезда Румынской Народ- 
нон Республики» 1-й степени в связи с 
его десятилетием.

С огромным воодушевлением участни
ки соорания приняли приветственные те
леграммы ЦК Коммунистической партии 
Советского Союза и правительству СССР, 
а также ЦК Румынской рабочей партии 
и румынскому правительству. Все встают 
и устраивают бурную овацию в честь 
нерушимой дружбы советского и румын
ского народов, раздаются возгласы «Да 
здравствует СССР!»

В  заключение состоялся большой кон- 
перт, в котором приняли участие ансамб
ли песни и пляски вооруженных сил и 
министерства внутренних дел Румынии 
и прибывшая на празднование месячника 
государственная заслуженная 
бандуристов Украинской ССР.

Советско-китайские совместные декларации  
приветствует вся Азия

О т клики  индийской печат и на совет ско-кит айские
переговоры

ДЕЛИ, 14 октября. (ТАСС). Коммюнике существования. Эту декларацию будут го- 
о советско-китайских переговорах в Пеки- ; рячо приветствовать во всей Азии», 
не вызвало многочисленные отклики ин- ! Много внимания газеты уделяют также 
дийской печати. Большинство крупных де- | содержащимся в советско-китайском ком-

П О Б Е Д А  СОВЕТСКИХ 
Л ЕГКО А ТЛ ЕТО В

Л О Н Д О Н , 15 октября. (Т А С С ). Вчера в 
Лондоне продолжались соревнования меж 
ду легкоатлетами Москвы и Лондона.

. _  ... По прыжкам в длину (мужчины ) первен-
лийских и провинциальных газет посвяти- мюнике предложениям, направленным на : ств° вал москвич^ Григорьев— '7,06 метра.

ослабление международной напряженно
сти в Азии.

Как указы вает

ло советско-китайским переговорам передо
вые статьи и комментарии.

Газеты особенно подчеркивают дружест
венный характер переговоров и считают, 
что их результатом будет дальнейшее 
укрепление советско-китайских отноше
ний. Так, газета «Нейшнл геральд» писа
ла 13 октября в передовой статье: «Совет- странами представляется

* Г  I 1*1 v. i ра ,
В  беге на 100 метров (м ужчины ) совет-

газета «Индиан
ские спортсмены Коновалов и Рябов и ан
гличанин Эллис показали одинаковый ре- 

ЭКС- зультат— 10.9 сек. Первое место присужде- 
пресс», необходимость «вывода иностран- но Коновалову.
ных войск из Японии и создания благо- | в  беге на 1.500 метров первенствовал
приятных условий для возобновления ее БаП>еев (М о сква )— 3 м. 52,8 сек.
торговых отношений со всеми азиатскими в  беге на 880 яРД<>в (женщины) лучшее

время показала Огкаленко (М осква) —

< ^ н д о н ^ \ р е Ь е й Тб°ыла Е УеЛнЬкоаТ(М осЛк?ае)Рпроизвести впечатление на азиатские на
роды, так как политика, которую она вы
ражает, прямо противоположна американ
скому вмешательству в дела других на
родов.

Декларация адресована прежде всего 
народам Азии и в том числе японскому 
народу, который изнывает под гнетом аме
риканской оккупации и стремится к свобо-

ной конференции по Корее. Никто не мо
жет оспаривать тезиса о том, что эти два 
шага упрочат мир в.этом районе». Касаясь 
вопроса о Тайване, газета далее пишет: 
«Факт состоит в том. что Формоза принад
лежит Китаю».

Газета «Трибюн» в свою очередь отме
чает, что в интересах мира во всем мире 
корейская проблема должна быть, наконец,

де и сотрудничеству со своими соседями». ! урегулирована, и связывает этот вопрос с 
«Китай и Советский Союз, —  пишет восстановлением законных прав Китайской 

по поводу советско-китайского коммюнике Народной Республики в ООН и возвраще- 
газета «Трибюн»,—  заявили, что они будут нием Тайваня законному хозяину —  кп- 
продолжать строить свои отношения с тайскому народу.
азиатскими странами на основе строгого «Если возможно восстановить атмосферу , 
соблюдения принципов взаимного уваже- Женевского совещания, —  пишет «Три- | 
ния территориальной неприкосновенности, бюн», —  то нет никаких оснований счи- : 
невмешательства во внутренние дела, ра- тать, что достижение соглашения по Корее 
венства во взаимоотношениях, мирного со-1 невозможно».

В  беге на 5.000 метров англичанин Чэ- 
тауэй установил новый мировой рекорд 
(13 м. 51,6 сек.), Куц  (М осква) показал 
время 13 м. 51,8 сек, что также выше 

прежнего мирового рекорда.
В  метании копья первенствовал Кузне

цов —  69,34 метра.
Зыбина (М осква ), толкнув ядро на 15,93 

метра, заняла первое место.
В  результате легкоатлетических соревно

ваний женская команда М осквы набрала 
56 очков, команда Лондона— 32 очка.

В  соревнованиях мужчин команда М ос
квы набрала 103 очка, команда Лондона—  
5/ очков.

Тбилиси
городская хроника

Осень в ботаническом саду

проса в первом Политическом комитете. 
II лишь после того, как будет закончена 
дискуссия, сказал он, комиссии по разо
ружению надлежит созватf> свой подкоми
тет для продолжения его усилий в деле 
согласования предложений, внесенных 
Советским Союзом, Францией, Англией, 
США и другими державами. Канадский 
представитель внес проект резолюции от- 

вышеуказанного под-

капелла

Строительство железной 
дороги Ланьчжоу— Синьцзян

ПЕКИН, 13 октября. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Синьхуа передает, что 
закончено строительство 229 километров 
железной дороги, которая соединит Лань
чжоу со столицей провинции Синьцзян—  
Урумчи. Железная дорога уже проложена 
через горный хребет Уцяолин в Северо- 
Западном Китае и сейчас подведена к мо
сту №  1 через реку Гулан в провинции 
Ганьсу.

Строители сокращают сроки строитель
ства дорога, применяя советские методы.

К  концу года железная дорога протянет
ся на 332 километра к северо-западу от 
Ланьчжоу.

около 
пароходов, 

прекратить

Рост забастовочного 
движения в Англии

ЛОНДОН, 14 октября. (ТАСС). Забастов
ка лондонских докеров принимает все бо
лее широкие размеры. Вчера английское 
национальное управление по найму пор
товых рабочих объявило, что менее чем 
за один день к забастовке присоедини
лась еще 1.000 докеров.

12 октября на массовом митинге в Ист- 
Энде, на котором присутствовало 
2.000 моряков с буксирных 
была вынесена рекомендация 
17 октября работу.

Вчера рабочие доков в Тилбери (35 ки
лометров в востоку от Лондона) высказа
лись за присоединение в забастовке доке
ров лондонского порта (эти доки были 
единственными, в которых шла нормаль
ная работа). Общее число бастующих в 
районе Лондона теперь составляет при
близительно 35 тыс. человек, около по
ловины из которых бастует вопреки воле 
лидеров своих профсоюзов.

В Саутгемптоне около 2.000 докеров 
предприняли вчера однодневную забастов
ку солидарности с лондонскими докерами. 
Прекратились работы на 15 судах. В Глаз
го 1.000 докеров провела вчера получасо
вую забастовку.

Докеры Сандерленда (северо-восточное 
побережье Англии) заявили вчера, что они 
не будут работать на судах, направленных 
туда из Лондона.

Вчера в Лондоне вспыхнула забастовка 
работников лондонского автобусного и 
троллейбусного парка, в которой прини
мает участие около 6.000 человек. Ба
стующие требуют улучшения условий 
труда.

ЛОНДОН. 14 октября. (ТАСС). Забастов
ка докеров лондонского порта продолжает
ся. 13 октября к бастующим присоедини
лись еще 2,5 тыс. докеров. В  результате 
забастовки крупнейший в стране порт, че
рез который Англия осуществляет почти 
треть своей заморской торговли, фактиче
ски бездействует.

Йа состоявшемся вчера митинге бастую
щие отказались вернуться на работу, не
смотря на требования правых профсоюзных 
лидеров, и заявили о своей решимости 
продолжать борьбу.

Борьба лондонских докеров встречает 
широкую поддержку докеров других круп
нейших портов страны. Портовые рабочие 
Сандерленда и Мидлсбро отказываются раз
гружать суда, направленные в эти порты 
из Лондона Тысяча докеров Глазго и 2.000 
докеров  ̂ Саутгемптона объявили одноднев
ные забастовки солидарности со своими 
лондонскими товарищами.

Девятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
В  П О Л И Т И Ч Е С К О М  К О М И Т Е Т Е

НЪЮ-ПОРК, 14 октября. (ТАСС). На 
заседании Политического комитета 13 ок
тября продолжалась дискуссия по вопросу 
о разоружении.

Представитель Канады Мартин выска
зал мнение, что в настоящих условиях воз
можность достижения соглашения по вопро
су о разоружении является более значитель
ной, чем до сих пор. Касаясь проекта ре
золюции СССР о заключении международ- j  носительно созыва 
ной конвенции (договора) по вопросу о комитета, 
сокращении вооружений и запрещении 
атомного, водородного и других видов 
оружия массового уничтожения, предста
витель Канады сказал, что он не согла
сен с той частью советских предложений, 
в которых речь идет о контрольном орга
не. Он утверждал, что полномочия вре
менного контрольного органа сообщать о 
тех или иных нарушениях Совету Безо
пасности якобы являются «недостаточны
ми». Канадский делегат сетовал на то, 
что этот орган не будет располагать пол
номочиями проводить расследования в 
любом месте и в любое время. Представи
тель Канады заявил, что он разделяет

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  
С О РЕВ Н О В А Н И Я  К О Н Н И К О В
С О Ф И Я . 14 октября. (Т А С С ). Здесь за 

кончились международные соревнования по 
конному троеборью (манежная езда, поле
вые испытания и преодоление препятствий), 
в которых участвовали команды Советского 
Союза и Народной Республики Болгарии. 
В  результате трехдневной спортивной борь
бы советские конники завоевали первое 
командное место и заняли первые четыре 
места в личном первенстве.

СО В ЕТС К И Е БА С КЕТБО Л И СТЫ  
В Ы Л Е Т Е Л И  В ДАМАСК

К А И Р ,  14 октября. (Т А С С ). Сегодня из 
Каира в Д амаск вылетела баскетбольная 
команда тбилисского «Динамо», проведшая 
несколько игр с египетскими спортсменами. 

Пребывание советских спортсменов в

“ те„м. I  р ™  S “ n Ä  Г с о  - «««— - —• - -- стороны широкой общественности.страд ил Спсндер не касался существа тех 
или иных предложений, связанных с 
проблемой разоружения.

По мнению австралийского представи
теля. Политический комитет сделал бы 
значительный шаг вперед —  облегчил 
бы задачу достижения соглашения межцу 
великими державами, если бы в рамках

Их вы 
ступления собирали большое число зрите
лей. Египетские газеты высоко оценивают 
спортивное мастерство советских баскетбо
листов.

В  кругах спортивной общественности 
Каира выражают мнение, что выступления 
советских баскетболистов в Египте содей
ствовали укреплению дружественных связей

Несмотря на осеннюю пору в Тбилис
ском ботаническом саду многолюдно. 
Особенно много здесь бывает детей, 
школьников и студентов.

Осень внесла много изменений в ж и з
ни растений. Многие из них сейчас пе
рекочевали в теплые помещения. В  
оранжерее попрежнему цветет викто
рия-регия. Ее  листья достигают до по
лутора метров в диаметре и свободно 
выдерживают груз до 30 килограммов. 
Особенно красива виктория - регия 
утром, когда распускаются цветы.

В  этой ж е  оранжерее имеются белый 
водяной мак и красивый цветок розово
го цвета —  занзибарский кувшинчик. 
Последний цветет 3— 4 дня, а потом по
гибает. Д л я  этих теплолюбивых водя
ных растений температура воды поддер
живается до 32 градусов по Цельсию.

Недавно в Тбилисском ботаническом 
саду была организована оранжерея 
редчайших тропических и субтропиче

ских растений. Здесь собраны многочи
сленные виды растений, полученные 
из Московского и Ленинградского бо
танических садов.

Хорошо приспособились к  местному 
климату иноземные растения. Красивая 
африканская фиалка цветет почти круг
лый год. Распустила листья с красивы
ми узорами и маранда. Вечером, когда 
растение «засыпает», листья ее опу
скаются.

В  саду цветут георгины, голубые 
агератумы, оранжевые настурции.

В  ботаническом саду собрана бога
тая коллекция растений, произрастаю
щих во всех частях земного шара. Толь
ко одних цветов здесь около 600 видов.

* *  *
Н а  с н и м к е :  В  Тбилисском бота

ническом саду Академии наук Грузин
ской С С Р. В  оранжерее цветет викто- 
ркя-регия.

Фото М . Квирикашвили.

комитета был создан подкомитет, который ” еждУ двумя странами, а такж е принесли
бы изучил и доложил комитету о степени египетс^им спортсменам.

I В  Дамаске Советские баскетболисты про
ведут несколько встреч с баскетболистамисовпадений и расхождений позиций сто

рон по различным аспектам и вопросам j Сирии, 
проблемы разоружения. Это свое предло-

i o ™  п р е д тветм я  СССР А Я. ! »“ ска-
Вышинского о том, НТО нет неиреододи-1 Г Л  ” “ . Г  «  преыоже-
« ш  разногласия на пути к гаглашетш i  ™ “ ' а KaR * У “ »ствление ко-
по обсуждаемому вопросу. j Т0^0 , как он сказал» «могло бы помочь

Мартин высказался в пользу широкого смягчить расхождения 
п неограниченного обсуждения этого во- державами»

между великими

Накануне выборов в ГДР
БЕРЛИН, 15 октября. (ТАСС). 17 ок- бочих, состоялся также на комбинате

тября 1954 года в Германской Демокра
тической Республике состоятся выборы в 
Народную палату и местные органы вла
сти. К  этому знаменательному дню ак
тивно готовится все население респуб
лики.

В  заявлении, сделанном в связи с 
предстоящими выборами, 34 видных не
мецких ученых из округов Франкфурт-на- 
Одере и Котбус, а также 193 церковных 
деятеля ГДР обратились ко всем гражда
нам ГДР с призывом единодушно подать 
свои голоса за кандидатов Национального 
фронта.

В  городе Магдебурге на заводе тяжело
го машиностроения им. К. Либкнехта со
стоялся митинг, посвященный «Дню ак
тивиста», на котором присутствовали 
11 тысяч трудящихся. Перед собравши
мися выступил заместитель премьер-ми
нистра ГДР, первый секретарь ЦК СЕПГ 
В. Ульбрихт. Он рассказал об успехах, 
достигнутых в ГДР за время существова
ния республики.

На митинге была принята резолюция, 
в которой собравшиеся подчеркнули, что 
они отдадут свои голоса за кандидатов 
мира.

Многотысячный митинг, на котором 
присутствовала делегация польских ра-

им. 0. Гротеволя в Белене. На митинге 
выступил премьер-министр ГДР Отто 
Гротеволь. Коснувшись нынешней обста
новки в Западной Германии, Отто Гроте
воль отметил, что, несмотря на отказ 
боннских властей от проведения общегер
манских переговоров, сближение между 
немцами Восточной и Западной Германии 
прокладывает себе дорогу. Только за пер
вые восемь месяцев этого года, отметил 
Гротеволь, Германскую Демократическую 
Республику в составе делегаций посетило 
более 22 тысяч западногерманских трудя
щихся. Они имели возможность убедиться j J  
в больших достижениях рабочих ГДР.

Говоря о принятом в Лондоне решении 
о вооружении Западной Германии, 0. Гро
теволь заявил: немцы на востоке и за
паде Германии не желают таких девяти
сторонних переговоров. Нам, сказал он, 
необходима конференция четырех держав.
На этой конференции должно быть, на
конец, вынесено решение по единственному 
вопросу, и этим вопросом является не за
ключение воеяного договора и не реми
литаризация, а заключение мирного до
говора. За этот мирный договор мы будем 
бороться до тех пор, пока не добьемся 
его.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  ВСТРЕЧИ 
ФУТБОЛИСТОВ В Б Е Л Ь Г И И

Б Р Ю С С Е Л Ь ,  14 октября. (Т А С С ). 13 ок
тября в Брюсселе венгерская футбольная 
команда «Гонвед» встретилась с одной из 
сильнейших английских команд «Уэст Бром
вич Альбион». В  острой борьбе венгерские 
футболисты одержали победу над англий
скими спортсменами со счетом 5 : 3.

В  тот ж е  день состоялась встреча брюс
сельской футбольной команды «Андерлехт» 
с командой «Аустрия» (В е н а ). Австрийские 
футболисты выиграли со счетом 2 :0 .

«СПАРТАК» (Минск) — 
С БО Р Н А Я  Ф И Н Л Я Н Д И И

Н а минском стадионе «Динамо» состоя
лась международная товарищеская встреча 
по футболу между сборной командой Ф и н 
ляндии и футболистами общества «Спар
так» (М и н ск ).

Встреча закончилась со счетом 4 :0  в 
пользу советских спортсменов.

Новые киножурналы
Тбилисской киностудией выпущены два 

новых номера киножурнала «Советская 
Грузия».

Киножурнал №  27 (редактор В. Гагуа ) 
целиком посвящен трудовым будням по
сланцев комсомола Грузии на целинных зем
лях Казахстана. Кинооператором Ш . Шио- 
швили засняты проводы молодежи на Тби
лисском вокзале, работа по освоению це
линных и залежных земель в Магаджанском 
совхозе Актюбинской области Казахской 
С С Р , уборка первого урожая комбайнером 
Г. Барнабишвили. собравшим первые тон
ны зерна. В  журнале показана также ра
достная встреча в совхозе представителя 
Ц К  Л К С М  Грузии тов. 3. Оболадзе, до
ставившего письма и подарки от комсо
мольцев Грузии.

В  киножурнал №  28 (монтаж режиссера 
А. М амулаш вили) включен кинорепортаж, 
посвященный Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке, сбору урожая овощей в 
колхозах Марнеульского района, трудовым 
успехам коллектива лопотского мраморного 
производства и др. Ж урн ал  заканчивается 
репортажем о футбольном состязании на 
первенство страны.

Открытие строительной 
выставки

В  воскресенье, 17 октября в парке куль
туры и отдыха имени С. Орджоникидзе’ от
крывается строительная выставка, на кото
рой экспонируются новые строительные ма
териалы, конструкции и механизмы.

Открытие выставки —  в 12 часов дня. 
Вход свободный.

55 лет на трудовом посту
Старший кассир Министерства сельско

го хозяйства Грузинской С С Р  Н . Д . Баж- 
беук-Меликов в течение 55 лет работает в 
органах сельского хозяйства. Н а  днях 
сотрудники министерства торжественно от
метили 55-летие трудовой деятельности 
Бажбеук-Меликова. Министр сельского хо
зяйству Грузинской С С Р  тов. С. Дурмиши- 
дзе поздравил юбиляра, объявил ему бла
годарность и премировал двухмесячным 
окладом.

Городское научно- 
техническое совещание

В  понедельник, 18 октября в помещения 
Дома железнодорожника (проспект Плеха
нова, №  127) состоится открытие тбилис
ского городского научно-технического сове
щания, посвященного- вопросам жилищно
гражданского строительства и строительных 
материалов.

Начало совещания —  в  8 часов вечера. 
Вход свободный.

Из за ла  суда 
В пьяном виде

Прессовщик Сабурталинского кирпичного 
завода В. С  Матиашвили однажды явился 
на предприятие в пьяном виде. Здесь он 
вел себя непристойно, сквернословил,
оскорблял товарищей по работе. Под дей
ствием винных паров он настолько разо
шелся, что, ввалившись в заводскую столо
вую, схватил кухонный нож и ранил им ра
ботника столовой и одного из обедавших.

В. С. Матиашвили предстал перед народ
ным судом 3-го участка района имени 
Орджоникидзе. Суд приговорил дебошира к 
полутора годам лишения свободы.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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Полицейский террор в Западной Германии
БЕРЛИН, 13 октября. (ТАСС). Как пе

редало из Дюссельдорфа агентство АДН, 
полиция совершила вчера налет на зда
ние Центрального правления Коммунисти
ческой партии Германия и редакции ее 
центрального органа газеты «Фрейес 
фоль*» и произвела там обыск. Одновре* 
менно полиция заняла помещение правле
ния организации КПГ в земле Северный 
Рейн— Вестфалия, а также помещение 
правления дюссельдорфской организации 
КПГ.

БЕРЛИП, 13 октября. (ТАСС). Как со
общает агентство АДН, полицейский налет 
на здание Центрального правления Комму 
нистической партии Германии и редакции 
ес центрального органа газеты «Фрейес 
фольк» был совершен с целью захвата до
кументов, собранных КПГ для защиты на 
подготовляемом западногерманскими вла 
стями процессе против Коммунистической

партии Германии. Полицейские, ворвав
шиеся в помещение правления КПГ, недо
пустимо грубо обращались с сотрудника
ми правления, в частности одного сотруд
ника полицейские жестоко избили.

Во время обыска в помещении правле
ния КПГ полицейские проломили стену в 
одной из комнат. В типографии газеты 
«Фрейес фольк» были конфискованы мат
рицы, а также машины и ручной набор. 
Среди конфискованных матриц была мат
рица специального выпуска газеты, посвя
щенного процессу Оскара Неймана, Карла 
Кикеля и Эмиля Бехсле, обвиненных в го
сударственной измене.

Во время этой полицейской акции перед 
зданием правления КПГ собрались много
численные группы граждан, открыто вы
ражавших свое возмущение этими дей- j 1 
СТВИЯМИ полиции.

ГРУЗИ Н СКАЯ ГОСУД АРСТВЕННАЯ  
ФИ ЛАРМ ОНИЯ

БОЛЬШ О Й  ЗАЛ КО Н СЕРВАТО РИ И  
Воскресенье. 17 октября ^

К О Н Ц Е Р Т Ы - Л Е К Ц И И
для 1-6, 5-й и центральной музыкальных Я  

школ '!
ЗА М И Р И Д Р У Ж Б У  НАРОДОВ ?

(Абонемент №  1)
Начало в 3 «аса дня.

СОВЕТСКАЯ М УЗЫ КА  И ПЕСНЯ
(Абонемент №  5) у

Начало а 0 «ас. вечера. у

MllllllllllllllllllllllllllllllllllllltlllllllllllllllllllllllllUllllllllllltllin 
I  ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ТЕАТР Ю НОГО |
§  ЗРИ Т ЕЛ Я  имени Л . М. КАГАНО ВИ ЧА  §

ТБИ ЛИ ССКИ Й  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  А 
П ЕД А ГО ГИ ЧЕС КИ Й  ИНСТИТУТ 

имени А. С. ПУШ КИН А

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
что в гор. Тбилиси, в здании института Ж

(Университетская ул., 32) р
17 и 31 октября 0
14 и 28 ноября 

12 и 26 декабря, ^
с 9 часов утра до 3 часов дня,

1 для студентов-заочников на всех факультетах, 
секторах и курсах будут проводиться

к о н с у л ь т а ц и и .  )
Явка на консультации для студентов-эаочни- 

ков. проживающих в городе Тбилиси и в при
городных районах, ОБЯЗАТЕЛЬНА.

Дирекция.
Т е а т р  l y i u

= В  воскресенье. 17 октября
в 12 час. дня ?

ПО Щ У Ч ЬЕМ У  В Е Л Е Н И Ю  Ï
= з

в 2 часа двя =
В Е С Е Л Ы Е  М ЕД ВЕЖ А Т А  =

Билеты продаются. Е  
Г|Ш1Ш1111ШШ111НН1Ш111Ш1Ш!1Ш111ШП1ШН1ШШ1ШШШ1ШиП

С ЕГО Д Н Я В  ТЕАТРАХ

Театр имени Ш. Руставели — «Отелло» (в 8 \  I 
веч.); театр имени К. Марджанишвили—«Легенда
0 любви» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова 
—«Дочь прокурора» (в 8 ч. веч.); армянский театр 
—«Вагиф» (в 8 ч. веч.); грузинский ТЮ З—«Нацар- 
кекия» (в 6 ч. веч., нов. аб. №  17); русский ТЮЗ) 
—«Измена» (в 7 ч. веч.); театр музкомедии имея« | 
В. Абашидзе—«Наши знакомые» (в 8 ч. веч.). 
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1  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ДРА М А ТИ ЧЕСКИ Й  \\

ТЕАТР им. А. С. Г РИ Б О ЕДОВА

5 16 октября
I  Ю. Яновский Д О ЧЬ П РО КУРО РА  
= 17 октября, днем и вечером
§ В. Дарасели

К И К  В  И Д  3 Е  
jjjj Начало дневн. спектаклей в 12 ча<̂ ,
Е  вечерн,—в 8 час.
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Отставка правительства Ф инляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 14 октября. (ТАСС). Вви

ду несогласия правительственных групп 
социал-демократической партии и аграр
ного союза с экономической программой, 
выработанной премьер-министром Терй- 
греном, вчера Тернгрен посетил президен
та республики Паасикиви и вручил ему 
от имени правительств.! заявление об от
ставке правительства. Президент принял 
отставку.

В  официальном сообщении об отставке 
правительства говорится, что, поскольку 
предложения социал-демократической и j 
аграрной правительственных групп силь- j 
но расходятся с предложением премьер- ! 
министра, Тернгрен счел необходимым i 
подать президенту республики заявление ! 
об отставке правительства.

i  ТБИ ЛИ ССКИ Й  С Е Г О Д Н Я  =
Ё Г О С Ц И Р К  И Е Ж Е Д Н Е В Н О

Г А С Т Р О Л И
заслуженно™ артиста РС Ф С Р

Ю р в я  Д У Р О В А
(Смешанная группа жввотяых).

I  БО ЛЬШ АЯ Ц И РКО ВА Я ПРОГРАМ М А |
я трех отделениях 
с у ч а с т и е м  

~ ведущих мастеров советского цирка. S
Воскресенье, 17 октября 

I  два дневных детских представления. |
Е Начало вечери, представление • В «. 80 м., з

днеав.—в 12 «. ■ l i t  
Е  Билеты арэдаются в  кассах гесовряв. -
= Принимаются заявки ев коллективные =
Е  посещения.
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В Н И М А Н И Ю  н а у ч н ы х  р а б о т н и к о в ,  и н ж е н е р о в ,
------------------------- - П Р Е П О Д А В А Т Е Л Е Й ,  С Т У Д Е Н Т О В

О Т К Р Ы Т А  П О Д П И С К А
на сборни к пер евод ов и о бзоров иностранной  периодической л и тер ату р ы  

  по ф изике , хим ии, техн и ке  на 1955 год.

Н А И М Е Н О В А Н И Е Перио
дичность

Подписная цена на:

6 мес. 1 12 мес.

1. Вопросы  радиолокационной
техники ............................ 6 8 1-50 63— 002. Вопросы ракетной техники . 6 2 5-00 50-003. М еханика ............................. 6 25-00 50-00

4. Проблемы современной ме
таллургии ............................. 6 2 5-00 50-00

б. М а ш и н о с тр о е н и е ................. 12 37 - 50 75— 00
6. Проблемы современной фи

зики ................................. 12 63-00 126-00
7. Химия и Гхимическая тех 

нология ................................ 12 102-50 205 - 00
8. Н овы е книги за рубежом

(критико - библиографиче
ский бюллетень по естест
венным наукам ) ................. 12 25-00 50-00

Подписка принимается городскими и районными отделами Союзпечати 
отделениями и агентствами связи.

Коллектив преподавателей Сталинирского госу
дарственного педагогического института изве

щает о смерти доцента 
Евгения Несторовича Гегелашвиля.

В . М.. 3. М. и С. М. Сенюк с семьями извеща
ют о смерти мужа, отца, тестя, свекра 

и дедушки 
Марка Власьевича Сенюк.

Гр. паних. 16 октября в 8 час. веч , на кв.— 
ул. Ниношвили, 49. Вынос 17 октября, в 2 часа 

дня, на КукиПское кладбище.

Л А., А. А. Ширванские и Н. И. Беставзшви 
ли извещают о смерти матери и тещи 

Полины Николаевны Ширваиской.
Гр. паних. 16 октября, в 8 час. веч., на кг 

ул. Джапаридзе, 8-а. Вынос 17 октября, 
в 4 часа дня.

А Д Р Е С  
пропаганды

информацииформацииi -  3-17-03. писем -  3-12-83, местных корреспондентов ■■ 3-.6-27. иностранный -  3-17-44. Издательство -  3-22-63. Прием объявлений -  3-18-02. ' ь/хгалтерия -  ^ 4 2  ^

Типография «Заря Востока» им. А, Ф, Мястшкова Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ÇÇft

3-14-82,
. . „  ликансиой

3-16-70. Техническая часть —  3-11-28.

У$№ \


